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FECHA:  MAYO  25  DE  2015  
  

OCHO            COLUMNAS  /  PRIMERAS            PLANAS  

   Iban  como  bólido  y  volcaron  su  auto   

  
Suman  4  mil  damnificados  en  Orizatlán   

   Garantizan  atención  a  afectados  en  Orizatlán   

   Seguirá  atención  a  la  contingencia   

  
Pese  a  proceso  electoral  ¡Apoyo  a  damnificados   

  
Apoyará  gobierno  a  familias  de  San  Felipe  Orizatlán   

   SOLICITAN  DECLARATORIA  DE  DESASTRE   

   Garantiza  Olvera  ayuda  hacia  los  damnificados   

   Crece  robo  de  datos  bancarios  en  internet   

  
Triangulan  los  Medina  recursos  en  Islas  Caimán   

   Dan  millones  a  empresas  fachada;;  contratos  en  Matamoros   

   Consejeros  del  INE  y  partidos  cierran  filas  con  Córdova   

P  A  R  T  I  D  O  S            P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-Niega  PRI  presión  por  propaganda  a  choferes:  Ricardo  Crespo  Arroyo,  presidente  del  Comité  Directivo  
Estatal   (CDE)   del   PRI,   sostuvo   que   durante   la   campaña   para   renovar   siete   diputaciones   federales   los   operadores   de  
transporte  público  no  fueron  obligados  a  portar  propaganda  de  los  candidatos  del  partido  en  el  poder.  La  propaganda  
electoral   del   Revolucionario   Institucional   en   combis   y   taxis   de   la   zona   metropolitana   de   Pachuca,   principalmente  

or  del  
transporte  público,  aseguró.  A  menos  de  diez  días  de  que  finalice  el  proselitismo  electoral,  el  dirigente  negó  que  a  través  
de  organizaciones  sociales  afines  al  tricolor  estén  condicionando  a  los  choferes  el  derecho  de  manifestar  su  simpatía  por  
alg
la  confianza  del  sector  del   transporte  público.  Hoy  por  hoy  hemos  venido  haciendo  este  ejercicio  de  manera  abierta  y  
transparente,   pues   les   pedimos   permiso   a   las   y   los   ciudadanos,   que   tienen   un   vehículo,   si   podemos   colocar   esta  

nivel  federal  y  local,  pues  no  sólo  representa  una  forma  inequitativa  de  campaña,  al  utilizar  las  unidades  del  transporte  
público  como  soporte  propagandístico,  sino  que  pone  en  riesgo  la  seguridad  de  los  pasajeros.  De  acuerdo  con  Guillermo  
Galland  Guerrero,  coordinador  de  los  diputados  del  PAN  en  el  Congreso  de  Hidalgo,  al  colocar  las  láminas  microperforados  
en  los  medallones  del  transporte  público  se  pone  en  riesgo  la  seguridad  del  chofer  y  de   los  usuarios,  pues  dificulta   la  
visibilidad  del  conductor.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  08)  
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Criterio-Tendrá  observadores  electorales  en  todas  las  casillas:  Morena:  El  presidente  del  Comité  Directivo  Estatal  
del  Movimiento   de   Regeneración   Nacional   (Morena),   Andrés   Caballero   Cerón,   informó   que   desplegarán   observadores  
electorales  en  las  3  mil  562  casillas  que  se  habilitarán  el  7  de  junio,  para  evitar  irregularidades  durante  la  jornada  comicial  

desatado  un  operativo  para  condic

restringidos  los  programas  federales  y  estatales

de  3  mil  400  pantallas  en  Ciudad  Sahagún,  así  como  de  despensas  en  Emiliano  Zapata  y  Huejutla,  durante  el  periodo  de  
campaña.  (Axel  Chávez,  página  09)  
Milenio-Llama  Crespo  a  opositores  evitar  hacer  señalamientos  sin  pruebas:  El  presidente  en  Hidalgo  del  PRI,  
Ricardo  Crespo  Arroyo  reiteró  su   llamado  a   los  partidos  de  oposición  a  presentar  pruebas  a  sus  dichos;;  respecto  a   la  
presunta  operación  política  de  coahuilenses  en  el  distrito  de  Huejutla,  declaró  que  "pareciera  que  algún  partido  quiere  
justificar  su  derrota  adelantada".  Tras  considerar  que  los  señalamientos  sin  pruebas  de  los  partidos  de  oposición  no  ayudan  
a  concretar  campañas  constructivas  que  promuevan  la  participación  ciudadana,  el  dirigente  del  PRI  pidió  hacer  campañas  
de  propuesta  y  de  trabajo,  además  de  solicitar  que  más  allá  de  hacer  públicos  los  señalamientos,  se  haga  lo  propio  ante  
las  autoridades  acompañado  de   las  pruebas   respectivas.   "Deben  presentar   las  pruebas  ante   las  autoridades,  pero  no  
presentan  nada,  y  nada  más  se  queda  en  un  simple  dicho  y  lejos  de  llamar  a  realizar  campañas  constructivas  que  inviten  
a  la  participación  de  los  ciudadanos,  siguen  dejando  un  mal  sentido  del  trabajo  de  los  políticos  y  de  la  política.  Yo  insisto  
en  que  den  pruebas  y  no  presentan  nada",  dijo.  Crespo  Arroyo  insistió  en  su   llamado  a  realizar  campañas  de  altura  y  
replicó  que  cualquier  acción  que  pueda  ser  objeto  de  denuncia  "que  no  quede  en  me-ras  aseveraciones,  presunciones  o  
dichos.  Indicó  que  a  través  del  área  jurídica,  el  PRI  mantiene  revisiones  y  vigilancia  permanente  en  cada  uno  de  los  siete  
distritos  federales,  con  el  objetivo  de  promover  campañas  legítimas  y  en  apego  a  derecho.    (Janet  Barragán,  página  
14)  
Crónica-De  nada  sirve  hablar  sin  propuestas:  Tovar:   oluntad,  no  se  discute  con  un  micrófono  en  la  
mano,  no  sirve  de  nada  hablar  sin  propuesta,  para  descalificar,  o  solo  para  engañar,  la  voluntad  que  es  de  reconocerse,  
la   que   la   gente   necesita   y   demanda,   se   traduce   en   los   hechos,   en   la   respuesta   y   el   cumplimiento,   sea   cual   sea   el  
compromiso,  por  eso  el  Pardito  Verde  ha  sumado,  por  eso  hoy  la  gente  confía  en  nosotros,  porque  no  emitimos  propuestas  
al  aire,  ofrecemos  propuestas  estudiadas  con  viabilidad  y  bases  que  determinen  las  acciones  que  habremos  de  seguir  para  

estructura  política,  militantes  y  simpatizantes  de  dicho  Instituto  Político  del  municipio  de  Tlahuelilpan,  donde  dijo  estar  
listo  con  el  batallón  Verde  Ecologista  para  ganar  las  diputaciones  federales  a  través  de  sus  candidatos  por  la  coalición  PRI-  
PVEM.  Tovar  Iglesias  dijo  que  más  jóvenes  y  mujeres  se  suman  al  Verde  Ecologista.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  
21)  
Capital  Hidalgo- erde  Ecologista  listo  para  ganar:  (Yina  Bautista,  página  06)  
El  Independiente-Denuncia  PRD  ante  PGR  a  funcionarios  públicos:  El  Partido  de  la  Revolución  Democrática  (PRD)  
inició  denuncia  ante  la  Procuraduría  General  de  la  República  (PGR)  por  participación  de  funcionarios  públicos  en  la  campaña  
del  candidato  a  diputado  federal  Alfredo  Bejos,  de  la  coalición  PRIPVEM.  El  gobierno  estatal  contesto  que  renunciaron  los  
funcionarios  por  estos  actos  y  se  comprometió  a  no  recontratarlos  aún  después  de  terminar  el  proceso  electoral,  indicó  la  
representación  del  sol  azteca  durante  meda  de  prensa.  El  Ministerio  Público  de  la  federación  pidió  al  presidente  municipal  
Eleazar  García  Sánchez  informar  sobre  el  personal  que  ahí  labora  identificado  en  actos  de  campaña  del  candidato  Alfredo  
Bejos.  (Redacción,  página  04)  
El   Independiente-Continúan   candidatos   sin   presentar   propuestas   en   materia   de   género:   Candidatos   a  
diputados  federales  de  Hidalgo  siguen  sin  dar  a  conocer  propuestas  en  materia  de  género,  hasta  el  momento  solo  cuatro  
aspirantes  respondieron  al  llamado  de  asociaciones  sociales.  De  acuerdo  con  Carmen  Rincón  Cruz,  fundadora  del  grupo  
de  mujeres  Cíhuatl  y  una  de  sus  promotoras,  solamente  llevan  cuatro  candidatos.  Se  trata  de  María  Cristina  de  la  Concha,  
del  Movimiento  Regeneración  Nacional  (Morena),  Gloria  Hernández  Madrid  del  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI)  
e  Hilda  Miranda,  del  Partido  de   la  Revolución  Democrática  (PRD),  además  del  candidato   independiente,  Antonio  Mota.  

   En   Hidalgo   hay   64   personas  
compitiendo   por   siete   diputaciones   federales,   la   activista   dijo   que   es   importante   conocer   la   postura   de   las   y   los  
abanderados  sobre  derechos  de  las  mujeres.  Rincón  Cruz  aclaró  que  por  ahora  no  hará  una  valoración  de  propuestas  que  

  análisis,  y  a  partir  de  ahí  hacer  la  propuesta  
  Hasta  ahora  el  candidato  independiente  presentó  propuestas  de  

avanzada  (a  decir  de  la  activista),  tiene  la  idea  de  combatir   la  impunidad  en  casos  de   feminicidio  y  trata  de  personas,  
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además  de  promover  los  derechos  de  trabajadoras  del  hogar,  evidentemente  con  perspectiva  de  género,  y  está  a  favor  
de  la  despenalización  del  aborto  hasta  las  12  semanas  de  gestación,  tal  y  como  en  el  Distrito  Federal.  (José  Manuel  
Martínez,  página  05)  
Capital   Hidalgo-Situación   de   diputados   panalistas   se   definirá   después   de   las   elecciones:  Después   de   las  
elecciones  del  siete  de  junio,  se  dará  a  conocer  el  resolutivo  del  Comité  Ejecutivo  Nacional  (CEN)  del  Partido  Nueva  Alianza  
(PANAL),  respecto  a  la  situación  de  los  legisladores  locales;;  informó  el  dirigente  estatal,  Emilio  Eliseo  Molina  Hemández.  
Detalló  que  los  estatutos  del  partido  marcan  diferentes  sanciones,  de  acuerdo  a  la  gravedad,  "nosotros  hemos  remitido  
toda  la   información  que  señala  su  desobediencia  a   los  órganos  de  gobierno  y  al  propio  partido".  El  dirigente  panalista  
agregó  que  si  los  diputados  locales  María  Eugenia  Coradalia,  Dolores  y  Sandra  Hemández  ya  no  están  a  gusto  en  el  partido,  
lo  más  lógico  es  que  se  vayan".  En  el  caso  específico  de  la  legisladora  Sandra;;  Molina  Hernández  indicó  que  lo  único  que  
sabe   es   que   pidió   licencia   al   Congreso   del   Estado   y,   posteriormente,   pidió   incorporarse   de   nuevo.   Sin   embargo,   el  
presidente  del  PANAL  manifestó  que  no  ha  tenido  comunicación  con  la  diputada  por  esta  situación,  ya  que  anteriormente  
se  le  ha  pedido  que  asista  a  las  instalaciones  del  partido  y  ha  hecho  caso  omiso.  "Ellos  saben  su  compromiso,  se  lo  dejamos  
como  reflexión  siempre  a  ellos,  pero  no  hemos  buscado  ninguna  intervención  con  ella",  aseveró.  Asimismo,  lamentó  que  
la   legisladora  actúe  de  esta  manera,  debido  a  que   los  militantes  y  simpatizantes  de  Nueva  Alianza  que  votaron  en   la  
pasada  elección  "no  merecen  que  se  les  falte  al  respeto".  (Sergio  Juárez,  página  06)  
Capital  Hidalgo-Candidatos  del  PRI  aprueban  exámenes  de  confianza:  Ricardo  Crespo,  líder  del  PRI  en  Hidalgo,  
reveló  que  todos  sus  candidatos  aprobaron  el  examen  de  control  y  confianza,  a  pesar  de  que  dijo  que  fue  un  mecanismo  
muy  riguroso;;  sin  embargo,  los  siete  candidatos  lograron  aprobarlo  con  éxito.  El   líder  del  tricolor  afirmó  que  no  existe  
ningún  señalamiento  en  contra  de  alguno  de  los  siete  candidatos  en  Hidalgo,  al  contrario,  "ya  aprobaron  su  examen  de  
control  y  confianza;;  un  mecanismo  muy  riguroso".  Ricardo  Crespo  indicó  que  dichos  exámenes  son  para  que  la  gente  
tenga  aún  más  confianza  en  sus  candidatos  y  candidatas,  que  "de  manera  transparente",  dijo,  son  sometidos  a  pruebas  
de  integridad  patrimonial  y  de  desarrollo  social.  Por  otro  lado,  comentó  que  en  su  partido  no  hay  confianza  de  un  triunfo,  
sino  que,  "hay  un  compromiso  con  la  ciudadanía  y  nos  enfocaremos  en  promover  el  voto  bien  informado  en  unas  elecciones  
que  han  sido  muy  fiscalizadas  y  con  mucho  rigor  en  los  gastos,  a  los  que  hemos  de  cumplir".    Respecto  a  los  spots  de  
denostación  que  son  transmitidos  en  contra  del  tricolor,  afirmó  que  aunque  eventualmente  se  tengan  que  "defender"  ante  
ataques  de  sus  adversarios,  "el  PRI  no  está  acostumbrado  a  ese  tipo  de  campañas",  por  lo  que  continuará  con  la  premisa  
del  respeto  hacia  los  ciudadanos.  Reiteró  que  para  el  Revolucionario  Institucional,  "no  es  nunca  nuestra  primera  opción",  
pero  dijo  que  tampoco  permitirán  la  "guerra  sucia",  por  lo  que  solicitará  a  las  autoridades  electorales  que  cada  partido  se  
conduzca  por  la  legalidad.  (Yina  Bautista,  página  06)  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S            E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
Criterio-OFICIO  AL  INE:  Con  motivo  del  fenómeno  metereológico  que  se  presentó  el  pasado  jueves,  el  gobierno  de  
Hidalgo  hizo  llegar  un  oficio  a  José  Luis  Ashane  Bulos,  vocal  ejecutivo  de  la  Junta  Local  Ejecutiva  del  Instituto  Nacional  
Electoral   (INE)  en  Hidalgo.  En  el  documento  se  da   cuenta  que  por  ser  de  urgente  atención,  se  encuentran  de   forma  
permanente   funcionarios   de   la   administración   estatal   atendiendo   a   la   población   de   esos   municipios   con   fines  
institucionales,  principalmente  en  San  Felipe  Orizatlán,  aun  y  cuando  se  transita  un  proceso  electoral.  La  información  que  
se  hizo  llegar  al  vocal  del  INE  cuenta  con  datos  preliminaries  al  día  viernes  22  de  este  mes.      (Redacción,  página  07)  
Milenio-Aviso  al  INE:  (Redacción,  página  07)  
Crónica-Emite  oficio  gobierno  al  INE  ante  las  emergencias:  (Alberto  Quintana,  página  03)  
El  Sol  de  Hidalgo-Informa  Gobierno  del  Estado  a  INE  sobre  acciones  de  apoyo  por  fenómeno  meteorológico:  
(Redacción,  primera  plana)  
Criterio-Colocarán  10  casillas  especiales:  Hidalgo   contará   con  diez   casillas   especiales   durante   las   elecciones   del  
próximo  7  de  junio,  las  cuales  están  destinadas  a  los  ciudadanos  que  por  situaciones  extraordinarias  no  puedan  sufragar  
en  su  sección  electoral.  Estos  centros  de  votación  se  sumarían  a  las  3  mil  690  casillas  ordinarias  que  se  instalarán  en  todos  
los  municipios  de  la  entidad  para  la  elección  de  siete  diputados  federales.  María  Magdalena  González  Escalona,  vocal  de  
Capacitación   Electoral   y   Cívica   del   Instituto   Nacional   Electoral   (INE)   en  Hidalgo,   informó   que   cada   una   de   las   urnas  

casilla.  Sólo  en  los  distritos  de  Pachuca  (IV)  y  Tepeapulco  (VII)  habrán  dos  y  tres  casillas  

Escalona  aseguró  que,  a  dos  semanas  de  los  comicios,  los  integrantes  del  organismo  electoral  llevan  a  cabo   los  últimos  

(José  
Antonio  Alcaraz,  página  08)  
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Crónica-Prevé  el  INE  participación  significativa  de  sectores:  Previó  la  Junta  Local  del  Instituto  Nacional  Electoral  
(INE)  la  participación  de  más  de  64  mil  niños  y  adolescentes  hidalguenses  durante  la  Consulta  Infantil  y  Juvenil  2015,  que  
implementará  para  promover   la   cultura  democrática   en  este   sector  de   la  población,  para  esta  actividad   contempla   la  
instalación  de  350  casillas  en  Hidalgo.  El  mismo  día  de  los  comicios  para  renovar  diputados  federales  el  INE  realizará  la  

  de  seis  a  17  años.  En  el  
marco  de  la  Estrategia  de  Educación  Cívica  para  el  Desarrollo  de  la  Cultura  Política  Democrática  en  México  2011-2015,  en  
50  casillas  de  cada  uno  de  los  siete  distritos  hidalguenses  colocarán  los  cartelones  y  urnas  especiales  en  donde  los  niños  
y  jóvenes  podrán  responder  aspectos  relacionados  con  la  seguridad,  además  de  justicia.  La  última  consulta  de  este  tipo  
la  efectuó  el  entonces  Instituto  Federal  Electoral  (IFE),  durante  la  contienda  de  junio  de  2012,  en  ese  ejercicio  la  población  
infantil  y  juvenil  de  Hidalgo  exhibió  altas  cifras  respecto  a  maltrato,  violencia  o  desconfianza.  Mostró  en  ese  momento  que  
era  una  de  las  cinco  entidades  con  menores  niveles  de  confianza,  en  contraste  al  incremento  en  la  percepción  de  rechazo  
o  maltrato  en  el  hogar,  sobre  todo  en  adolescentes  de  la  brecha  de  14  a  15  años.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  04)  
Crónica-Tienen  Pachuca  y  Tepeapulco  la  mayor  cantidad  de  electores:  Pachuca  y  Tepeapulco  son  los  distritos  
con   mayor   cantidad   de   ciudadanos   inscritos   en   el   listado   nominal;;   es   decir,   ambas   jurisdicciones   albergan  
aproximadamente  el  31  por  ciento  de  la  votación  esperada  en  Hidalgo  para  el  7  de  junio,  según  datos  del  primer  escenario  
para  instalación  de  casillas  efectuado  por  la  Junta  Local  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE);;  en  contraste,  Tulancingo  es  
la  región  con  menos  hidalguenses  registrados  para  sufragar.  Hasta  el  15  de  abril  la  autoridad  electoral  delimitó  el  listado  
nominal  en  1  millón  969  mil  434  hidalguenses  con  posibilidad  de  votar  para  renovar  la  Cámara  de  Diputados,  aunque  días  
antes  de   la   jornada  electiva   la  cifra  puede  cambiar  debido  a  posibles  observaciones  de  partidos  políticos.  Tepeapulco  
registra  318  mil  528  votantes,  en  tanto  Pachuca  307  mil  377,  le  sigue  Tula  con  295  mil  693,  Actopan  284  mil  539  personas,  
Ixmiquilpan  267  mil  99  electores,  Huejutla  con  251  mil  425  y  Tulancingo  244  mil  773.  A  dos  semanas  de  celebrarse  los  
comicios  el  organismo  electoral  determinó  para  Hidalgo  mil  763  secciones  electorales,  significa  que  colocarán  3  mil  562  
casillas,  urbanas  2  mil  589  y  973  no  urbanas.  El  62  por  ciento  de  casillas  que  instalará  el  INE  serán  ubicadas  en  planteles  
escolares,  mientras  que  32  por  ciento  en  lugares  públicos,  2.64  en  domicilios  particulares  y  1.99  oficinas.  Respecto  a  los  
tipos  de  casillas:  mil  763  básicas,  aquellas  que  reciben  la  votación  de  100  a  750  electores,  mil  636  contiguas  que  son  las  
urnas  para  la  sección  que  tiene  más  de  750  personas.  En  cuanto  a  las  extraordinarias  consideró  para  Hidalgo  153  de  estas  
casillas  que  instalan  cuando  las  condiciones  geográficas  de  infraestructura  o  socioculturales  de  una  sección  hacen  difícil  
que  todos  los  electores  que  habitan  en  ella  puedan  llegar  a  un  mismo  sitio.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  04)  

P  L  A  N  O            E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Suman  más  de  4  mil  damnificados  tras  las  lluvias  en  la  Huasteca:  El  desbordamiento  del  río  Tultitlán,  
ocasionado  por   las   lluvias  del  pasado  viernes  en  San  Felipe  Orizatlán  y  Tlanchinol,  dejó  severos  daños  en  la  Huasteca  
hidalguense.  De  acuerdo  con  información  del  gobierno  estatal,  el  saldo  contabilizado  hasta  ayer  fue  de  cuatro  mil  500  
personas  damnificadas;;  39  viviendas  con  pérdida  total  y  159  que  requieren  rehabilitación;;  siete  escuelas  dañadas;;  una  
persona   fallecida   y   una   más   desaparecida.   Ayer,   el   gobernador   Francisco   Olvera   y   el   alcalde   Jesús   Manuel   Rivera  
Fernández,  alcalde  de  San  Felipe  Orizatlán,  se  trasladaron  a  la  zona  dañada  del  municipio  y  supervisaron  las  afectaciones.  
En  la  zona  se  encuentran  habilitados  cinco  albergues,  en  tanto  que  el  Plan  DN-III  continúa  activo  por  parte  del  Ejército  
Mexicano.  En  el  municipio  Tlanchinol  hay  cuatro  comunidades  siniestradas,  con  29  familias  afectadas,  de  las  cuales  tres  
perdieron  totalmente  su  vivienda.  En  esta  localidad  se  registraron  derrumbes  en  los  caminos  principales,  daños  en  muros  
de  contención,  afectaciones  en  el  sistema  de  agua  y  drenaje  de  la  cabecera  municipal,  además  de  averías  al  sistema  de  
energía  eléctrica.  (Fernando  Paniagua  y  Mauro  de  la  Fuente,  página  07)  
Criterio-Recorre  gobernador  Olvera  zona  afectada:  Tras   reiterar  que  el  gobierno  estatal   seguirá  atendiendo  de  
manera  oportuna  la  contingencia  que  se  presentó  desde  la  noche  del  pasado  jueves  en  San  Felipe  Orizatlán,  el  mandatario  
José  Francisco  Olvera  Ruiz,  acompañado  de  su  esposa,  Guadalupe  Romero  Delgado,  visitó  cuatro  de  las  comunidades  que  
resultaron  afectadas.  Olvera  Ruiz  recorrió  casas  y  negocios  y  escuchó  las  peticiones  de  diversas  familias,  cuyo  patrimonio  
resultó  afectado  por  el  fenómeno  meteorológico,  a  quienes  les  aseguró  que  los  funcionarios  del  gobierno  del  estado  no  se  
van  a   retirar,  por   lo  que,   junto  con  sus   respectivos  equipos  de   trabajo,  estarán  en  San  Felipe  Orizatlán  hasta  que  se  
restablezca  la  normalidad.  Actualmente,  la  situación  se  encuentra  principalmente  en  fase  de  limpieza  de  casas,  terrenos,  
vialidades  y  comercios.  Una  vez  concluido  ello,  se  procederá  a  reponer  los  enseres  básicos  que  sufrieron  desperfectos.  El  
gobierno  estatal  sustituirá  colchones  de  todas  las  familias  que  resultaron  con  esta  afectación,  por  lo  que  el  gobernador  
exhortó  a   los  habitantes  a  desechar   los  colchones  que  se  mojaron,  con  el   fin  de  evitar   la  aparición  de  enfermedades.  
Olvera  Ruiz  se  comprometió  a  levantar  un  censo  para  identificar  los  comercios  que  sufrieron  pérdidas,  con  la  finalidad  de  
apoyarlos  con  los  diferentes  programas  con  los  que  cuenta  la  administración  estatal.    (Redacción,  página  07)  
Milenio-Gobierno  atendrá  la  contingencia:  Olvera:  (Redacción,  página  07)  
Crónica-Reitera  JFOR  auxilio  a  las  personas  afectadas:  (Alberto  Quintana,  página  03)  
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Capital  Hidalgo-Apoyará  gobierno  a  familiar  de  San  Felipe  Orizatlán,  página  02)  
El  Sol  de  Hidalgo-Visita  Francisco  Olvera  cuatro  comunidades  afectadas:  (Redacción,  primera  plana)  
Plaza  Juárez-Seguirá  atención  a  la  contingencia:  (Redacción,  página  03A)  
Uno  más  Uno-Emergencia  será  atendida,  pese  a  proceso  electoral:  (Luis  Roberto  Reynoso,  página  03)  

P  L  A  N  O            M  U  N  I  C  I  P  A  L  
Criterio-Dice  Eleazar  no  a  delimitar  carril  destinado  al  Tuzobús:  El  alcalde  de  Pachuca,  Eleazar  García  Sánchez,  
se  declaró  en  contra  de  la  posibilidad  de  instalar  tortugas  para  dividir  el  carril  destinado  al  Tuzobús,  en  el  cual  la  unidad  
de  transporte  tendrá  exclusividad  de  circulación  en  algunos  puntos  de  la  ciudad  una  vez  que  entre  en  operaciones.  García  
Sánchez  señaló  que  aunque  se  trata  de  una  situación  que  está  aún  a  discusión,  preferiría  que  en  vez  de  este  tipo  de  
artículos   se  optara  por   señalizar   con  pintura   cuál   es  el   carril   exclusivo  para  el  Tuzobús,  al   considerar  que   se  podrían  

  el  
carril,  pues  hay  zonas  en  las  cuales  la  vialidad  será  de  uso  compartido  entre  automovilistas  con  el  Tuzobús.  García  afirmó  

ha  dado  
En   cuanto   a   las   adecuaciones   del   reglamento   de   tránsito   de   la   ciudad,   confirmó   que   se   tiene   un   tiempo   corto   para  
consumarlo.  (Emmanuel  Rincón,  página  06)  
El   Independiente-Descartan   sanciones   para   carriles   compartidos   de   Tuzobus:   (José   Manuel   Martínez,  
página  06)  
Capital  Hidalgo-PROYECTO  De  instalación  de  parquímetros  en  espera:  El  edil  de  Pachuca,  Eleazar  García,  informó  
que  el  proyecto  de  la  instalación  de  los  parquímetros  en  el  primer  cuadro  de  la  ciudad  estará  a  la  espera,  ya  que  dejarán  
pasar  el  tiempo  de  la  veda  electoral  para  retomar  un  plan  que  se  encuentra  apenas  en  el  proceso  administrativo,  y  que  
pretenden  equilibrar  con  el  Tuzobús,  a  fin  de  que  éstos  no  estorben  al  nuevo  transporte  en  la  ciudad.  Sin  embargo,  afirmó  
que  el  Instituto  Municipal  de  Investigación  y  Planeación  (IMIP)  determinará  los  lugares  donde  serán  instalados  los  
parquímetros  para  no  coincidir  con  el  paso  del  Tuzobús.  Dentro  de  estas  acciones,  al  parecer,  ya  están  interesadas  cuatro  
empresas  en  un  plan  que  entrará  en  licitación  a  finales  de  año  o  principios  de  2016,  para  comenzar  con  la  operación  de  
dichos  medidores  de  estacionamiento.  De  acuerdo  con  la  regidora  priísta,  Miriam  Carmona  Morán,  ya  existía  un  estudio  
previo   sobre   las   instalaciones   de   dicha   tecnología,   principalmente   en   zonas   comerciales;;   sin   embargo,   eso   tuvo   que  
cambiar.    (Yina  Bautista,  página  03)  

C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Diez  días  de  campaña  
  
Inicia  la  última  semana  completa  de  campañas  electorales  en  Hidalgo  y  el  balance  de  los  siete  distritos  es  que  el  ambiente  
político,   la  guerra  sucia,   las  declaraciones,   las  promesas  y  compromisos  vienen  de  menos  a  más.  Es  usual  que  en   los  
últimos  días  todo  arrecie.  Entrega  de  apoyos,  cantidad  insufrible  de  información  electoral  en  todos  los  medios,  inicio  de  
eventos  de  cierres  regionales,  municipales,  distritales  y  firma  de  acuerdos  para  detallar  los  últimos  aspectos  previo  a  la  
votación.  Sin  embargo,  estos  50  días  de  campaña  nos  dejaron  el  único  sinsabor  de  que  el  hartazgo  se  tradujo  ya  en  desidia  
de  la  ciudadanía  para  con  los  políticos  y  posiblemente  termine  en  abstencionismo  como  nunca  antes.  El  problema  no  es  
ahorita,  que  sí  lo  es  pues.  El  grave  problema  es  que  esta  tesitura  parece  será  un  parteaguas  para  los  comicios  que  vienen  
de  aquí  a  2018  en  los  estados  y  a  nivel  federal.  El  problema  es  el  descrédito  y  la  falta  de  credibilidad  con  que  se  mantendrán  
tanto  los  candidatos  y  partidos  políticos  así  como  el  órgano  nacional  de  elecciones  que  jamás  en  esta  transformación  de  
IFE  a  INE  lograron  revertir  e   incluso,  hoy  en  día,  es  mayor   la  brecha  entre  población  y  sus  representantes  populares.  
Fuera  de  la  militancia,  la  gente  no  quiere  saber  nada  de  partidos  y  de  política,  se  siente  cuando  uno  anda  en  la  calle.  Los  
comentarios  son  siempre  los  mismos,  en  reuniones  se  evita  hablar  de  futbol,  pero  también  de  política.  De  todas  formas,  
el  INE  y  los  aspirantes  siguen  en  lo  suyo  y  tendrán  que  cerrar  campañas  e  ir  a  las  urnas  como  se  mandata  en  la  propia  
ley.  Ni  modo.  Ayer,  el  Consejo  General  del  Instituto  Nacional  Electoral  cerró  filas  contra  lo  que  llamó  "intentos  deliberados  
de  lastimar"  al  organismo  electoral  y  "erosionar  su  credibilidad"  a  dos  semanas  de  que  se  lleve  a  cabo  la  jornada  electoral.  
Para  el   INE,   cuyo  presidente  Lorenzo  Córdova  estuvo  en  el   ojo  del  huracán   la   semana  pasada  por   sus  declaraciones  
filtradas  en  donde  opina  de  forma  sui  generis  sobre  los  comentarios  de  una  persona  de  origen  indígena,  la  organización  
de   la  elección  avanza  por  buen  camino.  Acompañado  de  consejeros  electorales,  el   titular  del   INE  dijo  que  existe  una  
premeditada  intención  de  lastimar  y  erosionar  la  credibilidad  pública  del  organismo  justo  de  cara  a  la  realización  de  la  
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elección,  "cuando  estamos  cumpliendo  a  fondo  nuestras  responsabilidades  y  ejerciendo  nuestras  atribuciones   legales",  
dijeron.  Córdova  aseguró  que  el  país  no  se  beneficia  de  estas  conductas  en  un  momento  crucial  para   la  reproducción  
pacífica  de  los  poderes  públicos,  sin  embargo,  no  hay  disculpa  o  justificación  de  espionaje  o  filtración  que  pueda  tapar  o  
borrar  su  error  ante  la  opinión  pública.  Quedan  10  días  de  campañas  y  dos  semanas  de  cara  a  que  acudamos  de  nuevo  a  
las  urnas,  y  parece  que  al  INE  no  le  irá  nada  bien  con  sus  resultados.  A  los  partidos  que  ganen,  ni  les  importará,  pero  a  
los  que  no,  ahí  estarán  para  señalarlo.  
  
(Eduardo  González,  página  03)  

  
  
Moctezuma,  las  implicaciones  del  triunfo  
  
Su  ingreso  a  los  asuntos  electorales,  correspondió  a  uno  de  los  momentos  más  importantes  de  la  historia  reciente  del  
Partido  Revolucionario   Institucional.   Tras   dirigir   a   la  Cámara  de   Comercio   en  Tula   de  Allende,   Fernando  Quetzalcóatl  
Moctezuma  Pereda,  fue  invitado  a  participar  en  el  proceso  interno  por  la  candidatura  a  la  alcaldía  de  aquella  demarcación.  
Adolfo  Lugo  Verduzco,  que  gobernaba  a  Hidalgo,  entendió  que  el  PRI  debía  ser  mucho  más  sensible  a  las  manifestaciones  
de  sus  grupos,  organizaciones,  sectores  y  simpatizantes,  por  tanto,  decidió  (tras  bambalinas),  instrumentare'  denominado  
proceso  de  consulta  a  la  base  tricolor  para  elegir  a  los  candidatos  que  pretendían  convertirse  en  alcaldes.  De  esta  contienda  
interna,   en   algunos   municipios   se   registraron   fracturas   internas,   que   derivaron,   incluso   en   problemas   sociales   e  
ingobernabilidad,  fenómenos  que  "alimentaron"  a  la  oposición  al  PRI  Pero  otros  municipios,  como  Tula  de  Allende,  salieron  
fortalecidos  de  este  proceso  interno  y  mediante  los  llamados  consensos,  es  como  Fernando  Moctezuma,  con  un  alto  grado  
de  aceptación  social,  se  convirtió  en  edil  de  una  de  las  más  importantes   '  por  líderes  
naturales  de  esta  demarcación.  Meses  después,  Moctezuma  fue  llamado  a  participar  como  candidato  a  diputado  federal  
por  esa  región,  la  decisión,  diría  Jesús  Murillo,  se  debió  a  las  adhesiones  que  el  entonces  edil  de  la  denominada  Ciudad  de  
los  Atlantes,   recibió  de   todos   los  sectores  sociales,  de   todos.  Así   fue  como   inició   la  ascendente  carrera  política  de  un  
personaje  que  en  todo  momento  apela  a   la  prudencia,  que  respeta   los   tiempos,   las   formas  y  a   los  actores.  Investido  
Ernesto   Zedillo   como   candidato   a   la   presidencia   de   la   República,   Fernando  Moctezuma   fue   invitado   a   participaren   el  
proceso  federal  como  candidato  a  senador  suplente,  para  posteriormente,  regresar  al  Congreso  del  estado  y  luego  a  San  
Lázaro  como  diputado  federal  por  Tula.  Hoy,  Moctezuma  busca  por  segunda  vez  una  curul  federal;;  los  estudios  de  opinión,  
indican  que  sus  opositores  nada  tienen  que  hacer  ante  su  candidatura  y,  sin  embargo,  el  ex  líder  del  Congreso  y  secretario  
general  de  Gobierno,  se  mantiene  activo,  permanece  tocando  puertas  en  las  regiones  de  Tula  y  Huichapan.  Se  entiende  
que  su  eventual  triunfo  electoral,  es  apenas  la  posibilidad  de  mantener  las  puertas  abiertas,  con  los  pies  en  el  piso,  para  
trabajar  por  una  región  con  múltiples  problemas,  carencias  y  demandas.  
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
Crónica-Vocales  Extraviadas   
  
Recorridos  
  
El   diputado   federal   José   Antonio   Rojo   García   de   Alba   y   su   hermano   el   exsecretario   de   Agricultura   estatal,   Jorge,  
reaparecieron   juntos   en   la   escena  política   de  Hidalgo.   En   las   últimas   semanas   los   herederos   de   la   estirpe  Rojo-Lugo  
encabezaron  al  menos  tres  comidas-reuniones  en  Tulancingo,  Huichapan  y  Zimapán  con  un  promedio  de  asistencia  de  
600  invitados.  José  Antonio  Rojo  es  el  encargado  del  discurso,  de   lo  que  han  llamado  una  comida  de  amigos,  e   inicia  

      Nada   se   habla   de  
elecciones  ni  de  partidos  ni  de  candidatos,  simplemente  es  un  amable  intercambio  de  saludos  entre  líderes  de  aquellas  
regiones  y  los  hermanos  Rojo  García  de  Alba.  Estas  reuniones  ya  levantaron  una  gran  expectativa  en  torno  al  escenario  
político  de  la  entidad  pues  ambos  personajes  mantuvieron  en  los  últimos  años  un  bajo  perfil  público  al  punto  de  especularse  
que  había   un   rompimiento   con   el   grupo  político   dominante   en   la   entidad.  Ni   duda   cabe  que   esta   reaparición   es   una  
estrategia  bien  planeada  que  tiene  una  meta  política,  los  tiempos  están  calculados  y  apuntan  al  2016.  Los  hermanos  Rojo  
podrían  estar  ya  sobre  una  creciente  ola  nacional  en  la  que  el  exgobernador  de  Sonora,  Manlio  Fabio  Beltrones,  busca  
llegar  a  la  dirigencia  nacional  del  PRI.  Contactos  políticos  los  hermanos  los  tienen  todos,  en  estas  reuniones  por  ejemplo  
los  acompaña  José  Lugo  Guerrero,  el  exsecretario  particular  de  Genaro  Borrego  cuando  era   titular  del  IMSS  y  también  
exsecretario  privado  del  gobernador  poblano  Rafael  Moreno  Valle.  Insisto  que  nada  en  estas  comidas  es  casualidad,  hay  
un  proyecto  y  un  objetivo,  muy  interesante  será  atestiguar  cuál  es  el  desarrollo  de  estas  reuniones,  así  como  el  efecto  
que  causan  en  la  militancia  tricolor,  porque  a  pesar  de  cuidar  mucho  los  discursos  es  un  hecho  que  todo  gira  en  torno  a  
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la  candidaturas  priistas  a  definirse  en  el  2016.  ¿Qué  pensarán  los  senadores  Fayad  y  Penchyna  de  este  nuevo  frente  en  la  
escena  de  su  partido?  
  
(Andrés  Torres  Aguirre,  página  03)  
Criterio-   
  
El  cabalístico  número  43  
  
Mal  ha  resultado  para  el  gobierno  federal  el  número  43.  Malo  porque  es  el  número  de  los  estudiantes  desaparecidos  (y  
presumiblemente  asesinados)  estudiantes  de  la  Normal  Rural  de  Ayotzinapa.  Malo  porque  es  el  número  de  fallecidos  en  
el  reciente  tiroteo  entre  crimínales  y  federales  en  el,rancho  El  Sol,  en  Tanhuato,  Michoacán.  Malo  porque  resulta  que  el  
número  43,  según   los  esotéricos,   tiene  un  significado  muy  especial.  No   lo  digo  yo.  De  acuerdo  con  diversos  sitios  de  
internet,  el  43  representa  la  revolución  social.  Cito  lo  escrito  sobre  el  número  43  en  la  página  MagiaInterior.com:  
raíz  7,  maneja  las  cosas  del  espíritu,  las  ciencias  y  el  intelecto.  Conjuga  la  disciplina  con  la  expresión.  Se  le  relaciona  con  
grandes  levantamientos  populares,  revoluciones  sociales,  revueltas  callejeras,  desorden  por  insatisfacción  de  necesidades  

  Normalmente  no  presto  mucha  atención  a  esos  temas,  pero  
en  este  caso   la  repetición  del  número  43  (como   lo  hicieron  saber  muchos  tuiteros  el  pasado  fin  de  semana)  me  hizo  
preguntarme  si  algún  mensaje  habría.  Y  sí.  Uno  de  los  sellos  que  han  caracterizado  al  gobierno  de  Enrique  Peña  Nieto  ha  
sido,   desde   el   primer   día   de   su  mandato   como   presidente,   las   protestas   callejeras.   Las  marchas,   las   trifulcas   entre  
anarquistas  y  policías.  
Por  supuesto  que  la  aparición  de  un  número  no  es  determinante  en  la  vida  del  país,  ni  significa  que  la  actual  administración  
federal  vaya  a  colapsarse.  Pero  no  deja  de  llamare  la  atención  lo  curioso  de  una  casualidad  numérica.  
  
(Manuel  Baeza,  página  03)  
Criterio-   
  
Los  desacreditados  cierran  filas  
  
El  próximo  domingo  7  de  junio  se  realizarán  elecciones  federales  para  diputados;;  también  cambiarán  de  gobernador  nueve  
estados  y  presidentes  municipales  de  varios  municipios;;  y  en  la  capital  del  país  serán  relevados  los  16  jefes  delegacionales  
y  el  cuerpo  legislativo  de  esa  entidad.  Todo  esto,  dentro  de  un  clima  de  desconfianza  ciudadana  hacia  todos  los  partidos  
políticos,  la  impugnación  a  estos  comicios  por  sectores  agraviados  en  Guerrero  y  Michoacán,  y  las  alertas  contra  el  crimen  
organizado  que  acecha  en  varias  localidades  del  país  en  contubernio  con  autoridades  federales,  estatales  y  municipales.  
Lo  anterior  es  una  mezcla  que  inhibirá  el  voto  de  los  electores  en  un  buen  porcentaje  (mayor  al  que  define  estas  elecciones  
intermedias).  Todo  esto  es  funesto  para  la  vida  política  de  México,  pero  lo  peor  no  radica  en  toda  esa  incidencia  que  ha  
ido  en  aumento  en   los  últimos  tiempos,   lo  peor  que   le  ha  sucedido  al  sistema  electoral  mexicano,  es  el  deterioro  del  
personal  en  la  consejería  del  INE  y  de  la  magistratura  del  TEPJF  (Trife),  que  con  irresponsable  parcialidad  se  ha  conducido  
en  actuaciones  muy  cuestionadas  en  el  ámbito  de  la  legalidad,  pese  a  claras  infracciones  a  las  normas  por  parte  de  actores  
suficientemente   señalados   (candidatos   y   partidos).  Desde  hace   ya   buen   rato   se   ha   denunciado  que   el   Partido  Verde  
Ecologista  de  México  (PVEM)  ha  violado  la  equidad  electoral  y  que  su  avalancha  de  propaganda,  antes  y  después  de  las  
campañas  oficiales,  han  rebasado  con  mucho  los  topes  de  gastos  legales,  a  más  de  otras  acciones  que  rebasan  las  normas  
electorales  establecidas  y  que  el  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  y  el  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación  
(TEPJF)  dicen  cumplir  con  un  celo  que  es  la  envidia  de  instancias  parecidas  en  otros  países,  aunque  la  realidad  los  deje  
desnudos  ante  propios  y  extraños.  Nada  puede  ser  inmaculado  y  menos  cuando  se  lucha  por  arribar  o  preservar  el  poder  
económico  o  político;;  esto  ocurre  en  todos  los  países,  pero  esos  espejos  lo  único  que  anuncian  es  que  en  México  la  pelea  
en   las  urnas  por  el  control  de   las   instituciones  políticas  del  país  se  torna  cada  vez  más  peligrosa  por   la  dejadez  o   las  
complacencias  de  personeros  (consejeros  y  magistrados  electorales)  de  las  instancias  comiciales  que  permiten  impunidad  
para  los  asidos  a  los  poderosos  en  turno  y  castigos  para  los  rejegos  por  tal  o  cual  motivo.  Ejemplos  claros  son  el  citado  
Partido  Verde,  el  magistrado  jalisciense  Leonel  Sandoval,  que  siguen  muy  campantes,  y  Marcelo  Ebrard,  exjefe  de  gobierno  
del  DF  que  fue  sacado  del  proceso  electoral.  La  más  reciente  declaración  en  torno  a  violaciones  electorales  fue  emitida  
por  Santiago  Nieto,  titular  de  la  Fiscalía  Especial  para  Delitos  Electorales  (Fepade),  en  cuando  a  que  una  legión  de  agentes  
del  Ministerio  Público  de  la  Procuraduría  General  de  la  República  (PGR)  estarán  prestos  a  recibir  todas  las  denuncias  por  
delitos   cometidos   en   la   jornada   del   próximo   domingo   en   el   país.   Sí,   pero   recibir   denuncias   no   es   actuar   contra   los  
infractores  mayores,  sino  contra  ciudadanos  que  cometieron  alguna  falta  o  se  prestaron  para  alterar,  impedir,  sustraer  u  
orientar  el  voto  de  determinados  electores.  Ni  el  INE  ni  el  Trife  ni  muchos  menos  la  Fepade  han  ido  más  allá  de  sanciones  
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insustanciales  contra  infractores  influyentes;;  tal  es  el  caso  del  Partido  Verde  al  que  llenaron  de  multas  que  paga  con  dinero  
de  todos  los  mexicanos  y  que  recibirá  más  recursos  uncido  a  las  trampas  del  PRI  o  del  PAN,  según  soplen  los  vientos  

  
ese  instituto  electoral,  según  despacho  de  Notimex  referente  a  la  chacota,  lenguaje  pedestre  y  burla  a  los  indígenas  de  su  
presidente  Lorenzo  Córdova.  
  
(Norberto  Asenjo,  página  02)  
Milenio-   
  
:  Que  luego  del  recuento  de  los  daños  que  dejaron  las  lluvias  del  pasado  jueves  por  la  noche  en  San  Felipe  Orizatlán  y  
Tlanchinol,  las  autoridades  hidalguenses  ya  pidieron  a  la  Segob  federal  que  declare  a  ambos  municipios  como  zona  de  
desastre  para  poder  acceder  a  recursos  del  Fonden,  debido  a  que  hay  por  lo  menos  40  viviendas  con  pérdida  total  además  
de  siete  escuelas  dañadas.  Por  lo  pronto,  dicen  que  los  ciudadanos,  a  pesar  de  estar  afectados  en  su  patrimonio,  tienen  
buena  disposición  para  ayudar  a  reconstruir  sus  comunidades.    
  
:  Que   hablando  de   la  Huasteca  hidalguense,  dicen  que  algunos  alcaldes  de  aquella   región  están  preocupados  por   la  
auditoría  que  llevará  a  cabo  la  institución  estatal  en  los  ayuntamientos  de  la  región,  por  lo  que  no  de  los  que  más  trabajan  
en  poner  en  orden   los   números  en  Huejutla  es  el   alcalde  Alfredo  San  Román,   de  quien  dicen  anda  asustado  por   los  
faltantes  que  le  puedan  encontrar  que  no  son  pocos,  según  sus  colaboradores.  ¿Será?    
  
:  Que   tal  parece  que   los  problemas   territoriales  en  el  Valle  del  Mezquita!   siguen  sin   resueltos  por  ninguna  autoridad  
municipal  ni  estatal,  pues  dicen  que  otra  vez  los  pobladores  de  la  Comunidad  El  Botho,  en  El  Cardonal,  acusaron  invasión  
de  predios  por  parte  de  sus  vecinos  de  El  rosario,  en  Ixmiquilpan,  lo  que  podría  devengar  en  enfrentamientos  entre  los  
pobladores,  que  históricamente  se  han  enfrentado  por  estas  tierras  limítrofes;;  sin  embargo,  lo  único  que  piden,  dicen  es  
que  alguna  autoridad  dé  fin  al  conflicto.    
  
:  Que  en  el  municipio  de  Cuautepec  de  Hinojosa,  el  operador  responsable  del  agua  en  la  comunidad  de  Nativitas,  Arturo  
Garrido,  ya  está  queriendo  sacar  raja  política  debido  a  que  él  fue  uno  de  los  iniciadores  de  las  manifestaciones  en  contra  
el  ayuntamiento  y  como  él  también  calmó  a  la  gente  que  protestaba  por  la  falta  de  agua  potable,  ahora  dicen  que  pide  
un   incremento  salarial  mayor  al  que  percibe  el  propio  director  del  organismo,   lo  que  ya   le  pareció  al  alcalde  Gerardo  
Olmedo  quien  podría  pedir  su  destitución.  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-Las     
  
"México   tiene  gran   fortaleza  en   la   juventud,  por  ello,  hay  que  otorgar   todas   las  herramientas  que   contribuyan  en   su  
desarrollo,  como  es  el  acceso  a  la  tecnología  y  financiamiento  con  la  menor  tasa  y  a  un  largo  plazo"    
Pedro  Luis  Noble  Monterrubio    
Candidato  del  PRI  por  el  Distrito  de  Actopan  sobre  su  propuesta  para  los  jóvenes.    
  
"Deben  presentar  las  pruebas  ante  las  autoridades,  pero  no  presentan  nada,  y  nada  más  se  queda  en  un  simple  dicho  y  
lejos  de  llamar  a  realizar  campañas  constructivas,  siguen  dejando  un  mal  sentido  del  trabajo  de  los  políticos"    
Ricardo  Crespo  Arroyo    
Dirigente  del  PRI  en  el  estado,  sobre  las  acusaciones  que  hacen  partidos  opositores.    
  
"Candidatos  con  origen  e  historia,  que  la  gente  los  pueda  juzgar,  candidatos  cuya  historia  personal  y  de  servicio  sea  limpia  
y  de  eso  estoy  convencido  que  con  Fernando  y  Daniel  lo  tenemos,  porque  son  los  candidatos  que  serán  los  diputados"    
Manuel  Humberto  Cota  Jiménez    
Líder  de  la  CNC  a  nivel  nacional,  durante  la  campaña  de  acompañamiento  a  Moctezuma.  
  
(Redacción,  página  03)  
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Criterio-Se  dice  que   
  
que  la  detención  del  exalcalde  de  Tepehuacán  de  Guerrero,  Hilario  Mendoza  Benito,  quien  fue  desaforado  por  golpear  a  
su  esposa  y  ahora  acusado  de  peculado  cuando  fungió  al  frente  de   la  alcaldía  de  aquella  municipalidad,  ha  jalado  los  
reflectores  de  medios  electrónicos  y  escritos  nacionales,  quienes  han  dado  cuenta  sobre  la  detención  del  exfuncionario  
municipal  durante  la  semana  pasada.  Será  a  media  semana  cuando  el  juez  que  lleva  el  caso  determine  la  situación  jurídica  
de  Mendoza  Benito.  
  
que  dicen  las  malas  lenguas  que  quien  se  encuentra  brindando  total  apoyo  al  candidato  a  diputado  federal  de  Encuentro  
Social  por  el  distrito  de  Actopan,  Héctor  Cruz  Olguín,  es  el  director  del  centro  SCT  en  Hidalgo,  Gerardo  Salomón  Bulos,  de  

partido  a  la  alcaldía  de  Actopan  el  próximo  año.  
  
que  las  campañas  políticas  de  los  abanderados  a  diputados  federales  de  mayoría  relativa  en  los  siete  distritos  electorales  
de  la  entidad,  entran  en  su  última  etapa,  pues  terminarán  a  la  mitad  de  la  semana  que  viene,  para  esperar  la  elección  el  
domingo  siete  de  junio.  A  partir  de  hoy,  son  diez  días  para  que  finalice  el  proselitismo  electoral  y  deberán  tener  a  sus  
estructuras  listas  para  la  movilización  el  día  de  la  elección.  
  
que  el  Ministerio  Público  de   la  Federación  emplazó  al  alcalde  capitalino,  Eleazar  García  Sánchez,  a  fin  de  que   informe  
sobre  el  personal  que  labora  en  el  ayuntamiento  y  que  se  fue  de  campaña.  Esto,  tras  una  denuncia  que  presentó  el  PRD,  
que   en   lugar   de   hacer   campaña   ha   hecho   labor   de   investigación,   detectando   a  más   de   una   treintena  de   burócratas  
proselitistas.  
  
que  se  mordieron  la  lengua  en  el  PAN,  y  es  que  este  fin  de  semana  el  diputado  federal  Erick  Marte  Rivera  Villanueva  tuvo  
la  puntada  de  realizar  multitudinario  evento  en  Zimapán,  donde  contrató  como  estelar  al  cantante  Miguel  Ángel,  de  la  
Academia,  cuando  hace  unos  días  el  secretario  de  elecciones  del  PAN,  Juan  Alejandro  Enríquez,  reclamaba  a  otro  político  
hacer  este  tipo  de  eventos.  ¡Ah  qué  con  este  muchacho  que  más  que  desobediente  resultó  impertinente!,  y  a  quien  ya  se  
le  conoce  como  el  Hijo  de  los  Montajes.  
  
que  quien  sigue  de  vacaciones  es  el  subsecretario  de  Gobernación  de  la  región  del  Valle  del  Mezquital,  Alejandro  Ramírez  
Furiati,  quien  nunca  se  encuentra  en  sus  oficinas  en  Ixmiquilpan,  y  las  pocas  reuniones  en  las  que  ha  participado  para  
resolver  problemas  de  la  región  se  han  llevado  a  cabo  en  Pachuca.  
  
(Redacción,  página  03)  
Independiente-El     
  
También  deberían  darse  una  vuelta  por  la  calle  Guerrero.  
  
(Redacción,  página  web)  
Visto  Bueno-   
  
Suena  en  Radio  Pasillo  que  para  algunos  candidatos  del  PRI  el  reto  del  7  de  junio  no  sólo  es  ganar  en  su  
respectivo  distrito  y  llegar  a  San  Lázaro,  sino  hacerlo  con  contundencia,  pues  de  ello  dependerá  que  asuman  
la  coordinación  de  la  bancada  tricolor  hidalguense  en  la  próxima  legislatura  federal  y  se  sumen  a  la  carrera  
por  la  gubernatura  del  estado  en  2016.  Se  dice  que  los  dos  abanderados  con  mayores  posibilidades  de  lograr  este  
nombramiento   son   Carolina   Viggiano   Austria   y   Fernando   Moctezuma   Pereda,   quienes   compiten   en   Huejutla   y   Tula,  
respectivamente,  aunque  todo  dependerá  de  los  números  que  arroje  la  contienda  y  los  análisis  que  deriven  de  ésta.  La  

del  próximo  año,  como  los  senadores  Omar  Fayad  Meneses  y  David  Penchyna  Grub.  
  
  
  
  
  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

10  de  23  

Representantes   de   la   Sociedad   de   Autores   y   Compositores   de   México   andan   muy   activos   en   el   cobro   de   cuotas   a  
organizadores  de  conciertos  en  Pachuca.  De  acuerdo  con  empresarios  del   ramo,  estos  supuestos  abogados  consiguen  
fácilmente  la  información  relativa  a  los  eventos  y  se  presentan  en  los  recintos  con  la  finalidad  de  exigir  el  pago  de  cuotas,  
bajo  el  argumento  de  que  la  música  es  utilizada  con  fines  de  lucro.  Ellos  aseguran  que  la  ley  los  faculta  para  realizar  este  
tipo  de  cobros,  pero  lo  que  no  informan  es  a  dónde  va  a  parar  el  dinero  que  obtienen  por  concepto  de  estas  regalías.  No  
estaría  mal  que  el  delegado  de  la  organización,  Roberto  Campero,  hiciera  las  aclaraciones  pertinentes.  
  
Suena  en  Radio  Pasillo  que  Hidalgo  es  uno  de  los  estados  del  país  donde,  según  un  análisis  realizado  por  la  
dirigencia  nacional  del  PVEM,  la  agrupación  tiene  posibilidades  de  alcanzar  la  meta  de  10  por  ciento  de  la  
votación  en  los  comicios  del  próximo  7  de  junio.  La  campaña  mediática  emprendida  a  nivel  nacional  por  el  partido  
del  tucán,  y  la  promoción  del  
factores.  
  
(Redacción,  página  web)    
Plaza  Juárez-   
  
Oposición  mediocre,  culpar  al  de-enfrente    
En  una  columna  de  trascendidos  escrita  por  un  locutor  que  le  encanta  eso  de  empezar  su  perorata  con  "amigos-amigas",  
ya   descubrieron   que   el   único   responsable   de   que   lo   mismos   candidatos   del   Grupo   Universidad,   uno   vestido   de  
independiente,  otra  de  papista;;  igual  que  perredistas  y  los  de  otros  partidos,  hayan  hecho  campañas  miserables  en  todo,  
el  sentido  de  la  palabra,  es  el  Revolucionario  Institucional.  Porque  oiga  usted  -  "amigo-amiga",  con  el  abstencionismo  el  
único  que  gana  es  el  partidazo.  Si  señores.  No  importa  que  grupos  políticos  como  él  anotado  hayan  triangulado  dinero  a  
más  no  poder  a  sus  abanderados  que  resultaron  una  pifia.  No  importa  que  partidos  como  el  del  Trabajo  den  pena  ajena  
con  su  candidato-charro  Arturo  Aparicio.  El  PRI  es  el  único  culpable,  insiste    el  locutor  que  pontifica  todos  los  días  desde  
esta  estación  permisionada.  Amigos-amigas,  el  único  responsable    de  que  mi  jefe  de  jefes  no  gobierne  este  estado    y  el  
país  si  se  pudiera;;  es  el  partido  que  todo  quiere  y  nada  da".  A  otro  chango  con  ese  mecate,  amigos-amigas.    
  
Sindicato  Pinocho  insiste  con  la  pérgola  "histórica"    
El  Sindicato,  que   conste,  el   sindicato,  que  no  el   Instituto  Nacional  de  Antropología  e  Historia,   anunció   con  bombos  y  

  la  histórica  pérgola  que  el  ex  alcalde  Mario  Viornery  colocó  en  la  
Piara  Independencia  entre  1991  y  1993,    en  un  intento  recuperar  la  imagen  original  de  dicho  espacio.  Sin  embargo  hay  
que  aclarar  que  no  se  trata,  nada  tiene  que  ver  con  la  que  se  edificó  en  1869.  Es  decir,  así  que  qué  bruto,  qué  monumento  
histórico  el  que  se  puso  el  91  y  el  93,  pues  resulta  no.  Mucho  menos  las  bancas  de  yeso  blanco  que  hicieron  pasar  como  
de  cantera.  Pero  le  insisto,  no  es  el  INAH,  el  sindicato  que  sirve  a  su  amo  y  no  deja  pasar  ocasión  de  tundirle  al  alcalde  

  
  
Mafias  de  intelectuales:  Infumables    
Son  peores  que  los  más  grillos  de  grillos  en  la  política.  Llega    un  momento  en  que  ya  no  importa  si  aquel  o  aquella  escriben  
o  pintan  bien.  Si  no  rinden  pleitesía  a  la  "mafia  intelectual  pachuqueña",  simplemente  pueden  olvidarse  de  que  en  algún  
momento  sean  reconocidos  sus  dotes  en   la  tierra  donde  viven  o  nacieron.  Así  es  esto,  y  no  es  broma.  Aquel  que  ose  
criticar  a  los  dioses  que  crean  y  presenta  como  tal,  aquel  que  simplemente  no  esté  de  acuerdo  con  lo  que  afirman,  estará  
condenado  al  ostracismo  en  su  propia  tierra,  a  ser  ninguneado  por  enanos  que  sólo  sirven  de  porra  a  lo  que  dirigen  los  
destinos  de  la  cultura  en  la  entidad.  Una  lástima,  una  verdadera  lástima  que  donde  debería  ser  la  libertad  de  decir  y  hacer  

ya  duró  
más  que  Don  Porfirio.  
  
  
(Redacción,  página  03A)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Como  nunca  antes  la  pasada  tormenta  del  jueves,  que  causo  varias  afectaciones  en  el  municipio  de  San  Felipe  Orizatlán,  
también  represento  una  oportunidad  para  mostrar  solidaridad  con  quienes  resultaron  perjudicados  tanto  en  sus  viviendas  
como  en  negocios  e  incluso  vías  de  comunicación.  Bajo  una  perspectiva  de  inmediata  ayuda,  el  gobernador  hidalguense  
y  su  esposa  se  trasladaron  a  la  región  para  supervisar  labores  de  limpieza  y  responder  a  la  población  más  necesitada  ante  
el  fenómeno.  (Redacción,  primera  plana)  
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La  Crónica  de  Hoy-   
  
Arriba-Gabriela  Castañeda: Para   la  presidenta   del  Sistema  DIF  Pachuca  no   existen  obstáculos   cuando   se   trata  de  
brindar  una  mejor  calidad  de  vida  a  las  personas  que  así  lo  requieren;;  mediante  proyectos  y  acciones  del  organismo  a  su  
cargo,  Castañeda  Badillo  demuestra  que  si  existe  disposición  pueden   lograrse  muchas  cosas.  Por  ello  resulta  un  perfil  
indiscutible  en  el  tema  del  progreso  para  la  capital  del  estado.  
  
Abajo-Laura  García: Pesa   sobre   la   titular   de  Obras   Públicas   en   Tulancingo  que   en   ocasiones   la   información  de   las  
acciones  a  desarrollar  en  esa  demarcación  no  fluye  como  debería  y  por  eso  las  inconformidades  de  los  habitantes  salen  a  
la   luz,   además   falta  ampliar   la   cobertura   de   las   labores,   pues   en   varias   zonas   prevalecen  problemas  que   afectan   las  
actividades  más  cotidianas,  como  el  cruce  de  calles.  
    
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
INCERTIDUMBRE  
Siguen  las  dudas  por  parte  de  ciudadanos  de  la  zona  metropolitana  de  Pachuca  respecto  al  costo  del  pasaje  
que  tendrá  el  Sistema  de  Transporte  Masivo  Tuzobús,  aunque  las  autoridades  estatales  confirmaron  que  
estos   pormenores   los   darán  a   conocer   después  del   proceso   electoral   del   7  de   junio,   los   rumores   sobre  
posibles  tarifas  elevadas  están  a  la  orden  del  día,  desde  los  dichos  por  operadores  del  transporte  público,  
taxistas,  funcionarios  de  la  misma  oficialía  y  hasta  partidos  de  oposición  que  se  cuelgan  del  asunto  para  
hacer  ruido,  lo  cierto  es  que  la  población  está  ávida  de  información  ante  la  posibilidad  de  altos  precios  por  utilizarlo.  
  
SUPLENTES  
Los  diputados  suplentes  que  llegaron  hace  unas  semanas  a  la  LXII  Legislatura  local  pareciera  que  están  más  
preocupados   por   salir   bien   en   las   fotos   o   instalarse   óptimamente   en   sus   respectivas   oficinas,   pues   a  
excepción  del   representante  del  Verde  Ecologista,  Pedro  Ocampo  y  el   legislador  por  Tula,   Félix  Becerril  
Porras,   quienes   participan  en   tribuna  o   responden  a   los   cuestionamientos  de   la  prensa,   al   resto   de   los  
parlamentarios   que   recién   llegaron   al   Congreso   tal   parece   que   les   cuesta   trabajo   comprender   la  
responsabilidad  que  asumieron  o  bien  las  funciones  que  deben  cumplir.  
  
DESPREOCUPADO  
Al  coordinador  del  Partido  Humanista  en  Hidalgo,  Gilberto  Ramírez,  no  le  preocupa  que  su  instituto  político  pierda  
su  registro,  ya  que  lo  más  importante  es  no  perder  su  trabajo  que  tiene  en  el  Estado  de  México,  por  lo  cual  
sólo  acude  a  las  oficinas  del  partido  en  las  tardes  para  revisar  facturas  y  atender  algunos  asuntillos  menores.  
  
OTRO  
Trascendió  entre  los  grillitos  que  autoridades  de  Chilcuautla  adquirieron  una  camioneta  con  valor  cercano  a  los  
350   mil   pesos,   vehículo   que   originalmente   era   exclusivo   para   uso   del   alcalde,   Silvano   Ramos,   pero  
recientemente  dicha  unidad  fue  chocada  y  en  el  impacto  una  persona  fue  atropellada,  pero  resulta  que  en  
el  momento  del  percance  quien  conducía  era  un  familiar  del  titular  del  Ejecutivo  en  esta  demarcación,  de  lo  
cual  no  se  dice  nada.  
  
(Redacción,  página  02)  
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P  L  A  N  O            N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-Crece  robo  de  datos  bancarios  en  internet: Lo  recuerda  y  se  le  vuelve  a  poner  la  piel  de  gallina:  fueron  
noches  sin  dormir,  días  sin  comer,  dolores  recurrentes  de  estómago  sin  razón  fisiológica  aparente:  

meses,  y  que  apenas  hace  dos  se  resolvió  a  su  favor.  Todavía  con  el  coraje  adelgazándole  el  tono  de  voz,  Paty  relata  que  
fue  después  de  un  mes  de  que  se  inició  el  fraude,  cuando  llegó  su  estado  bancario,  que  se  dio  cuenta  de  que  algo  andaba  
mal.  
verificar   y   vi   dos  

hizo  una  transferencia  bancaria     Ya  francamente  preocupada,  Paty  preguntó  al  empleado  a  qué  tarjeta  
se  refería,  y  él  le  indicó  el  número  de  una  que,  efectivamente,  era  de  ella.  Según  él,  la  transferencia  entre  ambas  cuentas  
se  había  hecho  vía  la  banca  electrónica.  En  ese  momento  Paty  pasó  de  la  preocupación  al  enojo,  y  aclaró  al  hombre  que  
la  atendía  por  teléfono  que  no  poseía  clave  para  transacciones  por  internet.  El  empleado  insistió;;  ella  entonces  preguntó  
qué  transacciones  y  en  dónde  se  habían  hecho  con  la  tarjeta  a  la  que,  según  el  banco,  había  transferido  fondos  de  la  
primera,  de  la  que,  también  según  la  institución  bancaria,  había  hecho  dos  disposiciones.  Al  escuchar  la  lista  de  compras  
en   tiendas  como  Superama,  Walmart  y  Suburbia  del  DF  y  del  Estado  de  México,   se  dio   cuenta  de  que  se   trataba  de  
sucursales  a  las  que  nunca  había  acudido.  La  voz  del  otro  lado  de  la  línea  telefónica  le  aconsejó  reportar  la  tarjeta  como  

evista,  recordando  ese  
día  negro,  cuando  fue  a  la  sucursal  donde  tramitó  la  tarjeta  y  le  dijeron  que  sólo  tenía  72  horas  para  reportarla  como  
robada  o  extraviada,  y  que  pasado  ese  plazo  todas  las  compras  y  disposiciones  que  se  hicieron  con  ese  plástico  tenía  que  

  El  phishing  y  el  pharming.  El  de  Paty  es  uno  más  de  
los  547  mil  104  casos  de  reclamación  por  fraude  con  tarjeta  de  crédito  sucedidos  en  2014,  en  los  que  necesariamente  
tuvo  que  haber  una  suplantación  de  identidad  gracias  al  robo  de  datos  bancarios  a  través  de  internet.  Si  sumamos  los  
casos  con  tarjeta  de  débito,  depósitos  a  la  vista  (en  los  rubros  de  pagos  por  celular,  operaciones  por  internet  de  personas  
físicas,  banca  móvil  y  operaciones  por  internet  de  personas  morales)  así  como  tarjeta  prepagada,  la  cifra  se  eleva  hasta  
736  mil  669.  Este  fenómeno  llamado  phishing   que  proviene  de  la  palabra  inglesa  fishing,  que  significa  pescar   se  ha  
duplicado  en  los  últimos  cuatro  años,  al  pasar  de  352  mil  858  casos  en  2011  a  700  mil  al  cierre  del  año  pasado.  Este  tipo  

uso  
teléfono),  es  el  único  que  se  ha  incrementado  en  este  per

ta  2%  del   total  de  reclamaciones  
imputables  a  posibles   fraudes,  según  el   informe  Evolución  de   las  reclamaciones   imputables  a  un  posible   fraude,  de   la  
Comisión  Nacional  para  la  Protección  y  Defensa  de  los  Usuarios  de  Servicios  Financieros  (Condusef).  Al  sumar  los  montos  
de  los  presuntos  fraudes  con  tarjeta  de  débito,  crédito,  depósitos  a  la  vista  y  tarjetas  prepagadas  que  según  este  informe  
se  cometieron  sin  presencia  física  de  la  tarjeta  durante  2014,  se  obtuvo  una  cifra  mayor  a  2  mil  millones  de  pesos.  El  
doctor  Rodolfo  Romero,  experto  en  suplantación  de  identidad,  no  duda  en  afirmar  que  este  tipo  de  fraudes  por  internet  

información  personal  ahora  se  concentra  en  bases  de  datos,  elementos  digitales,  y  resulta  sumamente  atractivo  apropiarse  
  En  su  oficina  de  la  Facultad  de  Derecho  de  la  UNAM,  el  

doctor  en  Informática  Jurídica  y  Derecho  por  la  Universidad  de  Montpellier,  Francia,  explica  que  las  conductas  delictivas  
en  las  que  el  vehículo  del  fraude  es  internet  son  conocidas  como  phishing  y  pharming.  
anzuelo,  enviar  correos  spam,  y  el   receptor  duda  de  si  es  el  banco  o  no.  En  realidad  no  es,  y   lo   lleva  a  un  sitio  muy  
parecido  al  sitio  real  del  banco.  Ya  cuando  uno  verifica  el  dominio  correspondiente  se  da  cuenta  de  que  no  es,  pero  ya  

  La  otra  conducta,  más  sofisticada,  es  el  pharming.  Romero  la  explica  así:  

predeterminada  a  través  de  archivos  temporales  de  acceso  a  internet  que  se  llaman  cookies,  en  los  que  la  computadora  
alberga  la  información  de  la  navegación.  Yo  lo  que  hago,  como  hacker  o  cracker,  es  modificarle  sus  archivos  temporales  
de  acceso  a  internet  y  redirijo  el  sitio  a  otro  que  pareciera  ser  mi  institución  bancaria,  pero  no  lo  es.  A  eso  se  le  conoce  

  El  primer  caso  de  robo  de  
identidad,  según  el  especialista,  ocurrió  en  Reino  Unido  hace  más  de  tres  décadas;;  y  el  Comisario  de  Datos  en  Canadá  
Daniel  Therrie   Simple  sanción.  Todos  estos  fraudes  implican  una  

informacionales  de  otra  per   Con  estas  cualidades  se  
refiere  también  a  datos  biométricos  como  huellas  dactilares  o  palmares,  e  iris,  así  como  a  la  apropiación  de  certificados  
digitales  como  la  FIEL  del  SAT.  Puede  ir  desde  la  apropiación  de  documentos  de  información  personal,  como  domicilio,  
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fecha  de  nacimiento  o  inclusive  obtener  un  acta  de  nacimiento,  lo  que  implica  que  alguien  quiere  hacerse  pasar  por  titular  
de  esos  datos.  Lo  más  preocupante,  explica,  es  que  en  México  (país  que,  según  el  portal  globometer.com,  es  décimoprimer  
lugar  mundial  en  robo  de  identidad)  no  hay  una  legislación  clara  con  respecto  a  este  ilícito,  y  por  tanto  goza  de  un  alto  
índice  de  impunidad.  Cuando  se  trata  de  suplantación  de  identidad  sin  daño  patrimonial,  advierte,  no  es  considerado  un  
delito  grave.  Pero  si  lo  vemos  en  un  concurso  real  de  delitos,  sí  puede  darse  la  conducta  asociada  al  fraude  y  sí  puede  
convertirse  en  una  de  orden  grave.  Lo  que  sucedió  con  las  tarjetas  de  Paty  es  un  ejemplo  para  comprender  lo  que  quiere  

eses  sin  intereses  
  Después  de  que  Paty  exigió,  por  medio  de  varias  cartas,  que  el  banco  hiciera  una  investigación,  

se   descubrió   que   cuando   le   enviaron   por   correo   la   reposición   por   vencimiento   de   una   de   sus   tarjetas   de   crédito,   el  

  Bastó  que  el  repartidor  se  apropiara  de  uno  de  los  tres  plásticos  para  que  diera  inicio  un  
fraude  que  implicó  el  uso  de  transacciones  electrónicas  (muy  probablemente  mediante  pharming)  entre  sus  cuentas  y  
hasta  la  utilización  de  una  firma  apócrifa  en  los  vouchers  que  el  banco  se  negó  a  mostrarle.  El  perfil  de  los  phisher.  
Romero  explica  que  no  hay  un  solo  perfil  que  se  ajuste  a  quienes  cometen  el  delito  de  usurpación  de  identidad;;  puede  ser  
desde  un  delincuente  convencional  hasta  alguien  más  sofisticado:  un  experto  en  tecnología.  Alguien  que  simplemente  
vaya  pasando  y  encuentre  correspondencia  apilada  afuera  de  un  domicilio.  Puede  haber  ahí  números  de  tarjetas  de  crédito,  
referencias  personales,  información  de  la  que  un  delincuente  puede  apropiarse  para  suplantar  la  identidad.  En  una  elegante  
oficina,  Juan  Carlos  Contreras  Licona,  subsecretario  de  Información  e  Inteligencia  Policial  de  la  Secretaría  de  Seguridad  
Pública  del  DF,  advierte  que  dado  que  los  fraudes  cibernéticos  ocurren  con  páginas  clonadas,  siempre  que  se  ingrese  al  
portal  de  un  banco,  de  una   tienda  departamental  o  de  cualquier  otro   comercio  que  ofrezca  ventas  en   línea,  hay  que  

aparece  https  tenemos  la  certeza  de  que  hay  una  tercera  instancia  que  le  da  a  todos  los  banco
  Por  su  parte,   la  Policía  Federal   informó  en   febrero  de  este  año,  que  mediante  el  

patrullaje   en   internet   ha   logrado   desactivar   5  mil   549   sitios  web   apócrifos   que   usurpaban   la   identidad   de   instancias  
financieras  y  gubernamentales  con  fines  de  fraude.  Quién  paga  los  platos  rotos.  Después  de  ocho  meses  de   llorar  
cuando   su  hija  no   la  veía,  y  de  haber  entregado   todo  su  aguinaldo  para  cubrir   los  mínimos  de   las   tarjetas  porque   le  
llamaban  a  todas  horas  exigiendo  el  pago,  el  caso  de  Paty  se  resolvió  a  su  favor.  Por  eso  opina  que  debería  haber  sanciones  

  Pero  el  deseo  de  Paty,  a  corto  plazo,  se  
vislumbra  difícil.  Romero  explica  que  un  fraude  de  este  tipo  es  una  conducta  de  efectos  prolongados,  por  eso  es  muy  difícil  
fincar  responsabilidades.  Puede  ser  que  una  persona  sustraiga  mi  información  de  carácter  personal  (por  medio  de  phishing  
o  pharming),  pero  puede  ser  que  ella  le  ceda  a  un  tercero  esa  información,  que  venda  la  base  de  datos,  y  puede  ser  que  
ese   tercero  o   incluso  una   cuarta  persona,   con  esa   información  duplique   un  plástico,   y   una  quinta  haga   la  afectación  
patrimonial  utilizando  esa  tarjeta.  Es  una  cadena  que  empezó  con  la  apropiación  de  la  información  y  pueden  existir  en  el  
camino  cinco,  10  o  más  personas,  y  finalmente  alguien  genera  la  afectación  patrimonial.  (Irma  Gallo,  primera  plana)  
La  Jornada-Consejeros  del  INE  y  partidos  cierran  filas  con  Córdova:  Casi  una  semana  después  de  la  andanada  
de  críticas  al  consejero  presidente  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE),  Lorenzo  Córdova,  derivadas  de  una  conversación  
telefónica  que  se  hizo  pública   y  sin  mencionar  el  hecho  explícitamente ,  los  consejeros  del  organismo  cerraron  filas  en  

  A  las  2  de  la  tarde  en  punto  acudieron  los  
11  consejeros  y  el  secretario  ejecutivo,  Edmundo  Jacobo  Molina,  a   la  sala  de  prensa  para  dar  un  mensaje  sin  admitir  

alertan,  porque  evidencian  que  existe  una  premeditada  intención  de  lastimar  al  INE  y  erosionar  su  credibilidad  pública  
  En  el  

intento  por  debilitar  a  la  institucionalidad  elec   El  pasado  martes  se  filtró  el  audio  de  una  conversación  privada  de  
Córdova  con  el  secretario  ejecutivo,  Edmundo  Jacobo,  donde  el  primero  se  refería  de  manera  despectiva  a  un  dirigente  
indígena  con  el  que  se  había  reunido  horas  antes.  Aunque  desde  entonces  el  consejero  presidente  denunció  la  intervención  
telefónica  ante  la  Procuraduría  General  de  la  República  y  ofreció  disculpas,  ello  no  inhibió  las  críticas  en  redes  sociales,  
donde  se  llegó  al  punto  de  demandar  su  renuncia.  El  domingo,  tras  una  reunión  previa  entre  consejeros,  se  consensuó  
una   respuesta   institucional,   aunque  el  hecho   (la   conversación   filtrada)   fue  eufemísticamente  aludido.  Córdova   leyó  el  

omicios.  Afirmó  que,  a  pesar  

instalar  las  149  mil  casillas  con  la  participación  de  un  millón  210  mil  ciudadanos.  Señaló  que  los  cambios  que  se  desprenden  
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informático   de   ingresos   y   gastos   de   los   partidos.   No   obstante,   reconoció   que   algunas   decisiones   del   INE   han   sido  
controvertidas  e  impugnadas  ante  el  Tribunal  Electoral,  que  han  confirmado,  revocado  o  modificado  las  determinaciones,  

sistema   de   controles   jurídicos   que   refuerza   la   certeza   en   los   procesos   electorales   y   elimina   cualquier   resquicio   de  
  Córdova  dijo  que  el  INE  es  por  definición  un  cuerpo  plural  con  diversidad  de  posturas,  aunque   justificó   

en  el  proceso  se  ha  adoptado  buena  parte  de   forma  unánime.  Finalmente,  a  14  días  de   la  elección,   llamó  a  partidos  
políticos  y  medios  de  comunicación  a  convocar  a  la  participación  electoral.  (Alfonso  Urrutia,  primera  plana)    
Criterio- timex,  página  21)  
Milenio-   
Crónica-Consejeros  cierran  filas  ante  actos  deliberados  para  desacreditar  al  INE  (Alejandro  Páez,  página  
07)  
Capital  Hidalgo-PRI  y  PRD  instan  a  respaldar  al  INE  (Yvonne  Reyes,  página  11)  
Excélsior-Dan   millones   a   empresas   fachada;;   contratos   en   Matamoros: Leticia   Salazar   Vázquez,   presidenta  
municipal  de  Matamoros,  Tamaulipas,  ha  entregado  contratos  por  al  menos  200  millones  de  pesos  del  presupuesto  federal  
para  programas  sociales  a  empresas  que  registraron  domicilios  fiscales  en  casas  particulares  o  sitios  inexistentes,  entre  
2014  y  lo  que  va  de  2015.  Excélsior  tiene  copia  de  la  relación  de  la  obra  pública  contratada  a  través  de  la  Secretaría  de  
Desarrollo  Urbano,  Ecología  y  de  Servicios  Públicos  del  Ayuntamiento  de  Matamoros,  un  legajo  de  contratos  y  oficios  para  
el  pago  de  facturas  a  un  grupo  de  empresas  sin  infraestructura.  De  acuerdo  con  este  listado,  la  alcaldesa  autorizó  a  30  
empresas  dinero  de  los  fondos  para  infraestructura  social  municipal,  contingencias  económicas,  pavimentación,  espacios  
deportivos,  alumbrado  público,  rehabilitación  de  infraestructura  educativa,  y  rescate  de  espacios  públicos,  así  como  del  
Conaculta.  El  gobierno  de  Salazar  Vázquez,  de  extracción  panista,  estuvo  en  el  centro  de  una  controversia  el  año  pasado,  
cuando  se  acusó  al  Grupo  Hércules,  corporación  de  seguridad  de  élite  de  Matamoros,  de   la  desaparición  y  muerte  de  
cuatro   personas,   entre   ellos   tres   hermanos   de   origen   estadunidense.  Ramiro   Salazar,   padre   de   la   alcaldesa,   compite  
actualmente  por  una  diputación  federal.  La  primera  denuncia  sobre  los  contratos  a  empresas  fachada  otorgados  por  el  
ayuntamiento  de  Matamoros  se  dio  a  conocer  en  el  noticiero  de  Adela  Micha  en  Grupo  Imagen  Multimedia.  El  gobierno  
municipal   se   negó   a   dar   una   opinión   sobre   la   documentación   obtenida   a   través   de   un   funcionario   local.  Alcaldesa  
beneficia  a  30  empresas  fachada.  Entre  2014  y  lo  que  va  de  2015,  Leticia  Salazar  Vázquez,  alcaldesa  de  Matamoros,  
Tamaulipas,  ha  entregado  contratos  por  al  menos  200  millones  de  pesos  del  presupuesto  federal  para  programas  sociales  
a  empresas  que   registraron  domicilios   fiscales  en   casas  particulares  o   sitios   inexistentes.  Excélsior   tiene   copia  de   la  
relación  de  la  obra  pública  contratada  a  través  de  la  Secretaria  de  Desarrollo  Urbano,  Ecología  y  de  Servicios  Públicos  del  
ayuntamiento   de  Matamoros,   un   legajo   de   contratos   y   oficios   para   el   pago  de   facturas   a   un  grupo  de   empresas   sin  
infraestructura  y  que  fueron  beneficiadas  por  Leticia  Salazar  con  dinero  federal.  De  acuerdo  con  el   listado  de  obra,   la  
alcaldesa   de  Matamoros   autorizó   a   30   empresas   dinero   de   los   presupuestos   del   Fondo  para   la   Infraestructura   Social  
Municipal  (Fismun)  del  Ramo  33;;  del  de  Contingencias  Económicas,  correspondiente  al  Programa  del  Ramo  23,  Provisiones  
Salariales   y   Económicas;;   del   Fondo   de   Pavimentación   Espacios   Deportivos,   Alumbrado   Público   y   Rehabilitación   de  
Infraestructura   Educativa   para   Municipios   y   Demarcaciones   Territoriales   (Fopedarie);;   Fondo   de   Aportaciones   para   el  
Fortalecimiento  de   los  Municipios  (Fortamun);;  Hábitat  y  Rescate  de  Espacios  Públicos  (Sedatu)  y  del  Consejo  Nacional  
para   la  Cultura  y   las  Artes  (Conaculta).  Desde  hace  meses,  Grupo  Imagen  Multimedia,  a  traves  de  La  Primera  por  
Adela,  de  Adela  Micha,  ha  seguido  de  cerca  el  tema  de  Matamoros.  Fue  a  través  de  Micha  que  se  empezaron  a  conocer  
diversas   irregularidades   en   la   asignación   del   presupuesto   en   la   obra   pública   por   parte   de   Salazar   Vázquez.   En   el  
ayuntamiento  de  Matamoros  se  negaron  a  dar  una  opinión  sobre  la  documentación  obtenida  a  través  de  un  funcionario  
público  del  gobierno  municipal.  Nora  González  Sánchez,  directora  de  Comunicación  Social,  dijo  a  este  diario  que  se  trata  
de  un  golpe  políti   Con  una  copia  del  
Refrendo  del  Padrón  de  Contratista  2015,  elaborado  por  la  Contraloría  Municipal  de  Matamoros,  se  hizo  un  recorrido  por  
algunos  de  los  domicilios  fiscales  registrados  por  varias  de  las  empresas  y  constató  que  los  inmuebles  no  corresponden  
con  los  de  empresas  de  construcción  acreditadas  para  obtener  obra  pública.  Algunos  casos  en  donde  el  domicilio  fiscal  
registrado  es  una  casa  habitación  y  no  el  de  una  constructora  son:  La  empresa  del  arquitecto  Vladimir  Aram  Rodríguez  
Estrada,  que  entre  2014  y  lo  que  va  de  este  año  ha  obtenido  12  millones  280  mil  243  pesos  en  siete  contratos  que  se  
nutren   del   presupuesto   federal   de   Contingencias   Económicas;;   Conaculta,   Fortamun   y   Fopedarie.   Rodríguez   Estrada  
registró  la  dirección  de  Manuel  García  Costilla  136,  colonia  Paseo  del  Magisterio,  en  Matamoros,  y  ahí  hay  una  sencilla  
casa  habitación.  La  del  ingeniero  Eduardo  Guadalupe  Ramos  Delgado,  que  en  12  contratos  de  Contingencia  Económica,  
Fopedarie,  Fismun  y  Hábitat,  obtuvo  12  millones  275  mil  854  pesos.  Ramos  delgado  informó  a  la  Contraloría  de  Matamoros  
que  el  domicilio  de  su  empresa  estaba  en  Privada  Alpes  8,  Fraccionamiento  Hacienda  del  Puente,  en  Matamoros,  pero  ahí  
solamente  está  una  casa  habitación  y  no  un  constructora.  La  ingeniero  Herlinda  Cervantes  Bueno  obtuvo  nueve  millones  
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391  mil   758   pesos,   al   adjudicarse   nueve   contratos   con   presupuesto   de   cinco   programas   sociales   auspiciados   por   el  
presupuesto   federal.   La   ingeniero  Cervantes  Bueno  ofreció  a   la  administración  municipal   la  dirección  de   Pedregal  33,  
colonia   México,   en   Matamoros,   como   el   domicilio   fiscal   de   su   empresa,   pero   ahí   también   solamente   está   una   casa  
particular.  El   licenciado  Jesús  Omar  Rangel  Marmolejo  en  2014  obtuvo  11  contratos  de  cuatro  programas  sociales  del  
gobierno   federal,   por   un   total   de   12   millones   239   mil   407   pesos.   Rangel   Marmolejo   informó   a   las   autoridades  
administrativas  del  municipio  que  el  domicilio  de  su  empresa  era  en  Calle  Ocho,  número  801,  esquina  Bustamante,  en  el  
Centro  de  Matamoros,  donde  hay  una  casa  habitación.  Otra  empresa  que  está  en   la   lista  de   las  que  presentaron  una  
dirección  que  no  corresponde  a  la  de  una  constructora  es  Inmobiliaria  Horizonte  Verde.  Obtuvo  nueve  contratos  por  siete  
millones  552  mil  35  pesos,  en  dos  programas  sociales  del  gobierno  federal.  Inmobiliaria  Horizonte  Verde  registró  como  
sede  el  domicilio  Islas  Feroe  19,  en  el   fraccionamiento  Palmares,  en  Matamoros,  pero  en  ese   lugar  hay  una  casa  con  
evidencias  de  haber  sido  abandonada.  Fernando  Castro  Hernández  Silva  obtuvo  contratos  por  10  millones  83  mil  48  pesos  
y   que   registró   un   domicilio   que   no   corresponde.   En   la   Contraloría   está   la   dirección   de   Legislación   250,   colonia  
Independencia,  pero  ahí  está  una  humilde  vivienda  donde  construyen  un  segundo  piso  de  manera  informal.  Otra  de  las  
constructoras  que  ha  obtenido  contratos  por  16  millones  224  mil  522  pesos,  identificada  como  Proyectos  y  Construcciones  
Rivas,  es  propiedad  de  José  Miguel  Rivas,  padre  de  la  arquitecta  Ana  Rocío  Rivas  Díaz,  quien  es  supervisora  de  Obras  del  
ayuntamiento,   igual   que   el   arquitecto   Rodrigo   Sebastián   Márquez   Ayala,   coordinador   de   Programas   Federales   del  
municipio.  Padre  quiere  ser  diputado  federal.  El  padre  de  Norma  Leticia  Salazar,  alcaldesa  de  Matamoros,  Ramiro  
Salazar  Rodríguez,  y  Luis  Alfredo  Biasi  Serrano,  tío  del  exsecretario  de  Desarrollo  y  Bienestar  Social  de  ese  municipio,  Luis  
Alfredo  Biasi,  arrestado  por  evasión  fiscal  y  luego  liberado  bajo  fianza,  son  la  dupla  para  competir  por  el  IV  distrito  para  
una  diputación  federal,  el  próximo  7  de  junio.  La  mancuerna  Salazar-Biasi  compite  con  la  representación  del  PAN.  El  padre  
de  la  alcaldesa  ya  fue  diputado  local  en  la  LVI  Legislatura  del  Congreso  de  Tamaulipas.  El  polémico  Grupo  Hércules.  
Aunque  el  grupo  conocido  como  Hércules  inició  sus  trabajos  en  julio  de  2014,  fue  hasta  el  7  de  septiembre  de  ese  año  
cuando  la  alcaldesa  de  Matamoros,  Norma  Leticia  Salazar  Vázquez,  presentó  su  equipo  policiaco  integrado  por  exmilitares.  
En  la  presentación  dijo     Desde  que  operó,  el  grupo  de  exmarinos  
y  exsoldados  causó  polémica  por  supuesto  abuso  de  poder.  El  31  de  julio,  cuando  aún  no  era  presentado  oficialmente  el  
grupo,  en  una  reunión  de  cabildo,  el  décimo  noveno  regidor,  Ulises  Ruiz  Pérez,  pidió  a  la  presidenta  municipal  que  diera  
seguimiento  los  casos  donde  se  involucraba  a  su  equipo  de  élite.  El  Grupo  Hércules  fue  relacionado  con  el  asesinato  de  
cuatro  jóvenes,  tres  de  ellos  estadunidenses,  Érica,  de  26  años,  Álex,  de  22,  y  José  Ángel,  de  21,  de  apellidos  Alvarado  
Rivera,  además  de  José  Guadalupe  Castañeda.  (Andrés  Becerril,  primera  plana)  
Milenio-   Los  focos  rojos  por  inseguridad  y  violencia  generada  por  el  
crimen  organizado  detectados  por  el  INE  para  los  comicios  intermedios  de  junio  próximo  se  han  duplicado  en  comparación  
con   los  últimos  dos  procesos  electorales.  De  acuerdo  con  bases  de  datos  del   Instituto  Nacional  Electoral,  en  2009  se  
reportaron  6  mil  376  Secciones  de  Atención  Especial  (SAE).  En  2012  se  registraron  9  mil  972  y  para  estos  comicios  se  
tienen  contabilizadas  12  mil  57.  El  aumento  de  estas  secciones  electorales  "que  presentan  una  dificultad  extrema"  para  
desarrollar  las  actividades  de  capacitación  e  integración  de  las  mesas  directivas  de  casilla,  destaca  en  zonas  de  Guerrero,  
Michoacán,  Tamaulipas,  Nuevo  León,  y  Jalisco,  principalmente.  En  el  caso  de  Guerrero  se  tienen  identificadas  Secciones  
de  Atención  Especial  en  ocho  municipios;;  casos  como  el  de  Chilpancingo  se  registra  un  incremento  significativo,  pues  de  
pasar  a  reportar  un  solo  foco  rojo  en  los  comicios  de  2009  y  2012,  respectivamente,  se  reportan  248  en  estas  elecciones.  
En  esta  misma  entidad,  Iguala  también  tiene  contabilizados  aumentos  significativos,  ya  que  en  los  comicios  de  2009  y  
2012  no  se  tenían  reportadas  SAE;;  sin  embargo,  para  junio  próximo  se  tienen  registradas  184.  Una  situación  similar  ocurre  
en  el  caso  de  Pungarabato,  donde  pasaron  de  no  tener  ningún  foco  rojo  en  2009,  a  detectar  20  en  2012  y  ahora  identificar  
219.  En  menor  medida,  Tlapa  y  Chilapa  también  han  sufrido  aumentos  en  las  Secciones  de  Atención  Especial:  en  el  primer  
municipio  se  registraron  crecimientos  de  3,  6  a  16  focos  rojos  desde  las  elecciones  de  2009  a  las  de  este  año  En  el  caso  
de  Chilapa  la  tendencia  fue  de  2  a  17  y  ahora  27  SAE.  En  los  distritos  4  y  9  de  Acapulco  también  se  contabilizan  aumentos:  
en  conjunto  subió  el  registro  de  38  en  los  comicios  de  2009,  a  105  en  los  de  2012,  y  son  185  los  identificados  para  el  7  
de  junio  próximo.  En  el  caso  de  Ayutla  han  presentado  solo  una  Sección  de  Atención  Especial  en  las  dos  últimas  elecciones,  
tendencia   que   se   mantiene   en   el   actual   proceso   electoral;;   mientras   que   Zihuatanejo   es   la   única   que   registra   un  
decrecimiento  al  pasar  de  11  en  2009,  20  en  2012  y  ninguna  para  este  2015.  El  comportamiento  de  Michoacán  también  
destaca,  donde  la  autoridad  electoral  tiene  identificados  11  puntos  con  Secciones  de  Atención  Especial.  Es  significativo  el  
caso  del  municipio  de  Hidalgo,  donde  pasaron  de  no  tener  ninguna  SAE  en  2009,  a  contar  con  una  en  el  pasado  proceso  
electoral,  y  ahora  reportar  224.  La  tendencia  contraria  se  presenta  en  Zitácuaro,  donde  hace  dos  procesos  electorales  se  
contabilizaron  226  focos  rojos,  219  en  el  pasado,  y  en  el  actual  solo  se  tienen  registrados  3.  En  puntos  como  Puruándiro,  
Zamora   y   Apatzingán   se   tienen   ubicados   aumentos   mínimos   desde   la   elección   intermedia   de   2009,   seguida   por   la  
presidencial  de  2012  y  la  actual.  El  resto  de  los  municipios  como  Lázaro  Cárdenas,  Jiquilpan,  Zacapu,  Morelia,  Uruapan,  
Pátzcuaro  se  tienen  reportados  tendencias  que  se  mantienen  o  disminuyen  ligeramente  de  Secciones  de  Atención  Especial  
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en  el  proceso  actual  en  comparación  con  los  dos  últimos.  Respecto  a  Tamaulipas  se  tienen  contabilizados  ocho  puntos  con  
SAE,  en  el  que  la  sección  electoral  de  Río  Bravo  es  el  caso  más  notorio,  pues  en  2009  contaban  con  2,  en  el  pasado  
proceso  se  registraron  236,  y  el  que  se  desarrolla  actualmente  se   incrementaron  a  408.  En  el  caso  de  Nuevo  Laredo,  
Matamoros  y  Victoria   se   tienen   identificados  aumentos  de,  en  promedio,  20  Secciones  de   Atención  Especial;;   en   caso  
contrario  Ciudad  Madero  y  Tampico  registran  descensos  de  aproximadamente  40  SAE;;  mientras  que  Reynoso  y  El  Mante  
se  mantiene  su  tendencia.  Las  SAE.  Desde  las  elecciones  federales  de  2003,  el  entonces  Instituto  Federal  Electoral  (IFE)  
identificó   con   el   nombre   de   Secciones   de   Atención   Especial   a   aquellas   que   "presentan   una   dificultad   extrema   para  
desarrollar  las  actividades  de  capacitación  electoral  e  integración  de  las  mesas  directivas  de  casilla,  pero  que  a  pesar  de  
la   problemática   de   la   sección   y   con   la   aplicación   de   estrategias   específicas,   los   vocales   de   Capacitación   Electoral   y  
Educación  Cívica  distritales  consiguieron,  en  esos  años,  el  número  mínimo  suficiente  de  ciudadanos  aptos  para  integrar  
las  mesas  directivas  de  casilla".  Las  características  para  que  la  autoridad  electoral  determine  a  una  sección  electoral  como  
de  atención  especial  son  las  geográficas,  demográficas,  fenómenos  ecológicos  y  desastres,  culturales,  lenguas  indígenas,  
inseguridad  pública,  conflictos  comunitarios  y  zonas  militares  y  navales.  Aunque  en  este  casi  se  presentan  las  reportadas  
por  inseguridad  y  violencia,  el  total  de  las  Secciones  de  Atención  Especial  también  reportan  un  ascenso  desde  los  comicios  
de  2009  a  los  actuales  a  desarrollarse  en  junio  próximo.  De  acuerdo  con  información  de  la  autoridad  electoral,  en  2009  se  
contabilizaron  20  mil  738  SAE;;  mientras  que  en  los  pasados  comicios  se  registraron  24  mil  728  y  en  los  actuales  se  tienen  
reportadas  29  mil  886,  lo  que  representa  un  crecimiento  de  44  por  ciento.  Niveles  de  SAE.  El  Instituto  Nacional  Electoral  
clasifica  dos  tipos  de  Secciones  de  Atención  Especial  (SAE),  de  acuerdo  con  el  nivel  de  complejidad  que  presentan.  La  
sección  nivel  1  es  aquella  en  la  que  a  pesar  de  la  problemática  de  ésta  y  con  la  aplicación  de  estrategias  específicas  de  la  
Junta  Distrital   Ejecutiva,   se   cuenta   con   el   número   de   ciudadanos   aptos   que   provienen   del   listado   de   los   ciudadanos  
sorteados,  es  decir,  se  aplica  una  estrategia  preventiva  para  garantizar  que  al  término  de  la  primera  etapa  se  cuente  con  
la   cantidad   suficiente,   o   al  menos   requerida,   de   ciudadanos   aptos   obtenidos   del   listado  de   ciudadanos   sorteados.   La  
sección  nivel  2  es  aquella  en  la  que  no  se  cuenta  con  el  número  de  ciudadanos  aptos  obtenidos  a  partir  del  listado  de  los  
sorteados,  aun  cuando  se  apliquen  mecanismos  extraordinarios,  por  lo  que  es  necesario  recurrir  al  Listado  Nominal  de  
Electores  de  la  sección,  con  el  propósito  de  contar  con  ciudadanos  aptos  para  designar  funcionarios  de  casilla.  Claves.  
"Daltonismo  priista".  Martí  Batres,  presidente  del  CEN  de  Morena,  reviró  al  dirigente  del  PRI,  César  Camacho,  quien  
consideró   que   sí   existe   seguridad   y   no  hay  puntos   rojos   rumbo  a   las   elecciones   de   junio   próximo.-"En   el   PRI   tienen  
daltonismo,  todos   los  puntos  rojos   los  ven  verdes  (...)  Hace  falta  mucha  tarea  de  gobierno.  No  basta  con  que  envíen  
fuerza  pública,  eso  no  resuelve  los  problemas,  incluso  hay  lugares  donde  si  no  se  utiliza  bien  la  fuerza  pública  sale  hasta  
peor.  Se  atiza  el  enfrentamiento",  aseveró  en  conferencia.  (José  Antonio  Helmont,  página  18)  

C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Marcelo  no  será  diputado  
  He  
presidente  del  Tribunal  Electoral  cuando  votó  contra  la  cancelación  de  registro  para  una  diputación  plurinominal  por  MC.  
Marcelo  entonces  recurrió  al  juaniteo  apuntándose  como  suplente,  pero  el  Tribunal  volvió  a  batearlo,  ya  no  por  mayoría  

   respaldar  un   fraude  a   la   ley,  en   contravención  a   la   sentencia  del  Tribunal  
Electoral,  y  que  el  nuevo  fallo  no  ataca  el  derecho  de  un  ciudadano,  sino  ratifica  una  sentencia.  No  soy  abogado,  pero  los  
magistrados  obviamente  sí.  Ebrard  se  da  por  perseguido,  recurre  a  instancias  internacionales,  y  no  deja  de  sorprenderme  
que  no  pueda   jugar  por  una   triste  diputación.  Pero  no   tengo  opción:  el   fallo  ha  de   ser   jurídicamente   correcto.  De   lo  
contrario,  creería  yo  en  complós  (multitudinarios  e  interinstitucionales),  tanto  como  Maussan  cree  que  nos  visitan  seres  

  
  
(Carlos  Marín,  página  02)  
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Milenio-   
  
Que  esta   semana  será  de   intensa  actividad  diplomática,  pues   llegan  a  México  en  visita  de  Estado   los  presidentes  de  
Finlandia  y  de  Brasil,  país  este  último  con  el  que  se  vive  una  luna  de  miel  tras  superar  visiones  divergentes.  A  partir  de  
mañana,  Enrique  Peña  Nieto  y  Dilma  Rousseff,  cabezas  de   las  dos  únicas  potencias  en  América  Latina,  abordarán   los  
temas  del   libre  comercio,   las   inversiones,  el   turismo,   la  cooperación  y,  a   lo  mejor,  hasta  de  corrupción  y   cambios  de  
gabinete.    
Que  ayer  por  la  tarde  el  convoy  de  Presidencia  se  dejó  ver  a  las  afueras  del  teatro  Metropólitan.  Después  de  unas  horas  
se  supo  que  se  trataba  de  Peña  Nieto,  quien  acudió  a  presenciar  el  concurso  íntercolegial  de  baile,  donde  participó  una  
de  sus  hijas.  
    
Que  además  de  la  denuncia  por  una  presunta  red  de  corrupción  y  empresarios  beneficiados  con  contratos  por  quienes  
ahora  son  candidatos  del  PRD  en  Michoacán,  el  PRI  también  investiga  la  construcción  de  una  supuesta  casa  del  aspirante  
a  gobernador,  Silvano  Aureoles,  en  Zitácuaro,  cuya  barda  perimetral  rodea,  dicen,  al  menos  dos  hectáreas.  Parece,  pues,  

el  ex  coordinador  de  la  fracción  perredista  en  la  Cámara  de  Diputados.  
    
Que  dentro  del  PRI  a  cargo  de  César  Camacho  varios  líderes  de  sectores  pidieron  frenar  las  pugnas  por  la  sucesión  de  la  

.   Así   pues,   al  menos   en   apariencia,   todo   intento   de   incidir   en   el   proceso   de   sucesión   esperará   a   que  
terminen  los  comicios.  
    
Que  el  PRD  no  tomó  muy  en  serio  la  renuncia  de  14  mil  militantes  en  Cuajimalpa,  para  sumarse  a  la  campaña  del  panista  
Camilo  Campos.  Y  es  que,  de  acuerdo  con  las  cifras  de  la  última  elección  interna,  tiene  ahí  poco  más  de  3  mil  afiliados,  
por  lo  que  preguntan,  ¿de  dónde  habrán  sacado  a  los  otros  11  mil?  Estampa  de  la  guerra  sucia  en  esa  delegación.  
    
Que  a  13  días  de   la  elección  en  la  Ciudad  de  México,  parece  que  el  PRD  puede  estar  tranquilo  porque  avanza  en  las  

heinbaum,  de  Morena.  Lo  mismo  ocurre  en  Miguel  Hidalgo,  donde  en  los  últimos  días  David  Razú  
ha  recuperado  un  poco  de  lo  que  había  perdido  frente  a  la  candidata  del  PAN,  Xóchitl  Gálvez.  
  
(Redacción,  página  02)  
Criterio-   
  
Estrategia  fallida  
  
"Sin  importar  la  belleza  de  la  estrategia,  ocasionalmente  hay  que  ver  los  resultados".  
Winston  Churchill  
  
La  estrategia  parecía  clara  y  sencilla.  El  gobierno  de  Enrique  Peña  Nieto  concentraría  sus  reformas  en  los  dos  primeros  
años  de  gobierno.  La  reforma  laboral  permitiría  una  mayor  creación  de  empleos,   la  energética  elevaría   las   inversiones  
productivas  y  la  financiera  aumentaría  el  crédito.  Un  aumento  de  impuestos  daría  mayores  recursos  al  gobierno  que  se  
utilizarían  para  ampliar  los  programas  sociales  y  comprar  votos.  La  resistencia  a  las  reformas  sería  enorme,  pero  juntas  
permitirían  un  crecimiento  económico  de  más  de  4  por  ciento  en  2015  que  se   traduciría  en  un  triunfo  del  PRI  en   los  
comicios  del  7  de  junio.  Enrique  Peña  Nieto  habría  demostrado  que  los  priistas  no  sólo  saben  gobernar  sino  conservar  el  
poder.  Las  cosas,  sin  embargo,  no  han  resultado  así.  El  gobierno  sí  ha  tenido  más  dinero  y  ha  seguido  marcando  cifras  
históricas  de  gasto,  pero  la  economía  nacional  ha  crecido  muy  poco.  En  el  primer  trimestre  de  2015,  crucial  en  la  estrategia,  
la  expansión  trimestral  fue  de  sólo  0.4  por  ciento  que  anualizada  se  traduce  en  un  crecimiento  de  apenas  1.6  por  ciento,  
por  debajo  del  decepcionante  promedio  de  2  por  ciento  anual  de   las  últimas  décadas.  ¿Por  qué  falló  la  estrategia?  En  
realidad  la  reforma  laboral  sí  produjo  un  mayor  número  de  empleos  formales.  A  pesar  del  escaso  crecimiento  económico,  
en  2014  se  generaron  714,526  empleos  registrados  en  el  IMSS.  En  2015,  hasta  abril,  se  acumulan  ya  363,728  nuevos  
puestos  de  trabajo  (STPS).  La  reforma  financiera  sí  ayudó  a  impulsar  el  crédito.  "El  financiamiento  interno  al  sector  privado  
pasó  de  25.7  por  ciento  del  producto  interno  bruto  en  2012  a  29.2  por  ciento  del  PIB  para  2014"  según  Jaime  González  
Aguadé  de  la  Comisión  Nacional  Bancaria  y  de  Valores  (CNBV).  El  crédito  está  creciendo  tres  veces  más  rápido  que  el  PIB.  
El  aumento  de  impuestos  de  2014  también  le  dio  al  gobierno  más  dinero,  pero  se  ha  convertido  en  un  lastre  para  el  resto  
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de  la  economía.  Los  ingresos  tributarios  aumentaron  11.3  por  ciento  real  en  2014  y  14.4  por  ciento  en  enero-marzo  2015.  
Los  subsidios  y  transferencias  subieron  12.2  por  ciento  en  2014  y  35.4  por  ciento  en  el  primer  trimestre  de  2015.  Pero  el  
consumo  sufrió  en  2014  y  principios  de  2015.  Apenas  en  abril  de  este  año  se  registró  un  avance  real  de  2  por  ciento  a  
tiendas  iguales  en  las  ventas  de  la  Asociación  Nacional  de  Tiendas  de  Autoservicio  y  Departamentales  (ANTAD),  pero  el  
aumento  no  compensa  las  pérdidas  anteriores.  En  la  zona  fronteriza,  donde  me  encuentro,  el  alza  del  IVA  del  11  al  16  por  
ciento  ha  sido  un  golpe  brutal  al  consumo.  En  2014  se  aplicó  un  nuevo  y  punitivo  gravamen  a  la  minería.  Las  consecuencias  
eran  previsibles.  En  marzo  de  2015  las  manufacturas,  la  construcción  y  la  generación  y  distribución  de  electricidad  y  agua  
tuvieron  avances,  pero   la  minería   registró  una   caída  anual  de  5.2  por   ciento.   La  baja  de   los  precios  es   parcialmente  
responsable,  pero  el  impuesto  ha  sido  un  golpe  adicional.  La  producción  de  petróleo  y  gas  también  ha  caído,  lo  cual  es  
independiente  de  la  baja  en  los  precios.  La  de  crudo  promedió  2.5  millones  de  barriles  diarios  en  2013  y  2.4  millones  en  
2014,  pero  ha  bajado  a  2.2  millones  en  2015  hasta  abril  (Pemex).  Las  nuevas  inversiones  por  la  reforma  energética  todavía  
no  se  reflejan  en  la  producción,  pero  el  sector  está  pagando  las  consecuencias  de  no  haber  tenido  la  apertura  hace  años.  
El  PRI  y  el  Presidente   llegan  a   las  elecciones  con  una  economía  débil.  El  único  actor  que  ha  tenido  una  mejora  es  el  
gobierno.  Pero  el  que  el  gobierno  tenga  y  gaste  más  no  hace  que  los  electores  cuenten  con  más  dinero  en  sus  bolsillos.  
Matrimonio  homosexual  
Irlanda,  un  país  católico  en  que  la  homosexualidad  era  un  crimen  hasta  1993,  se  convierte  en  el  primero  en  legalizar  el  
matrimonio  de  personas  del  mismo  sexo  por  votación  popular.  En  unas  décadas  la  prohibición  nos  parecerá  tan  extraña  e  
injusta  como  la  de  los  matrimonios  entre  personas  de  raza  distinta.  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
Excélsior-   
  
Game  changer  para  el  anquilosado  sistema  de  partidos  
  
En  inglés,  el  término  game  changer  se  utiliza  cuando  un  evento  afecta  de  manera  determinante  el  statu  quo.  Es  difícil  
encontrar  una  traducción  exacta  a  este  término  en  español  así  que  utilizaré  el  original  en  inglés  para  argumentar  que  este  
siete  de  junio  podríamos  ser  testigos  de  un  game  changer  para  la  democracia  mexicana:  me  refiero  al  posible  triunfo  del  
candidato  independiente  Jaime  Rodríguez  Calderón,  El  Bronco,  en  la  elección  de  gobernador  de  Nuevo  León.  Sería  una  
verdadera   hazaña   que   un   candidato   sin   estructura   partidista,   con   menos   recursos   económicos   y   con   muchos  
menos   spots  de   radio  y   televisión,  gane  una  gubernatura  de  un  estado   tan   importante   como  Nuevo  León,   la   tercera  
economía  del  país.  Hoy  este  escenario  no  es  utópico.  De  acuerdo  con  una  encuesta  en  viviendas,  con  una  muestra  enorme  
de  tres  mil  cien  electores  neoleoneses,  levantada  entre  el  11  y  el  21  de  mayo  por  Reforma,  Rodríguez  Calderón  estaría  
en  el  primer  lugar  con  31%  de  las  intenciones  de  voto  frente  26%  de  Ivonne  Álvarez  (PRI)  y  20%  de  Felipe  de  Jesús  
Cantú  (PAN).  El  margen  de  error  es  de  +/-1.8%.  En  la  estimación  del  resultado  de  la  elección  con  un  modelo  de  votante  
probable,  Rodríguez  Calderón   le   llevaría  seis  puntos  porcentuales  de  distancia  a  Álvarez  (36%  contra  30%)  y  once  
a  Cantú.  Es  importante  señalar,  sin  embargo,  que  existen  otras  dos  encuestas  recientes  con  resultados  muy  diferentes.  
La  de  Covarrubias  para  SDP  donde  El  Bronco  está  en  segundo  lugar  y  la  de  GEA-ISA  donde  aparece  en  tercero.  Todas  
estas  encuestas  se  levantaron  antes  del  jueves  cuando  el  candidato  de  Movimiento  Ciudadano,  el  exgobernador  Fernando  
Elizondo,  quien  según  las  encuestas  iba  en  cuarto  lugar  con  un  cuatro  por  ciento  a  6%  de  las  intenciones  de  voto,  declinó  
a  favor  de  El  Bronco.  Al  parecer  habrían  firmado  un  acuerdo:  en  caso  de  ganar,  Elizondo  se  convertiría  en  el  chief  of  
staff  (jefe  de  gabinete)  de  Rodríguez  Calderón.  De  esta  forma  se  apacigua  a  la  élite  neoleonesa  quien  mayoritariamente  
apoyaba  a  Elizondo,  de  acuerdo  con   la  encuesta  deReforma  sólo  entre   líderes.  Los  grandes  capitales   tenían  muchas  
dudas   acerca   de   cómo   gobernaría   El   Bronco   en   caso   de   ganar.   Ahora   cuentan   con   la   certidumbre   de   tener   a   un  
exgobernador  serio  y  responsable  en  la  fórmula  del  candidato  independiente.  El  momentum  electoral  lo  trae  El  Bronco.  El  

  Elizondo  le  da  credibilidad  y  le  suma  algunos  puntos  que  podrían  ser  determinantes  en  el  resultado  final.  
Tendríamos,  entonces,  a  un  expriista  (Rodríguez  Calderón)  y  un  expanista  (Elizondo)  con  la  posibilidad  de  ganarle  a  
sus   dos   expartidos   por   medio   de   una   inédita   candidatura   independiente.   Se   trataría   de   un   game   changer   para   la  
democracia  mexicana.  El  mensaje  sería  claro  y  contundente:  un  electorado  que,  harto  de  los  partidos  tradicionales,  le  dio  
la   espalda   a   sus   candidatos.   La   mesa   estaría   puesta   para   que   en   2018   aparezca   un   candidato   independiente   a   la  
Presidencia  de  la  República  con  posibilidad  de  ganar,  tal  y  como  habría  ocurrido  en  Nuevo  León.  ¿Cómo  reaccionarían  los  
partidos  frente  a  este  game  changer?  ¿Serían  capaces  de  entender  el  mensaje  y  proceder  a  abrir  el  sistema  político  a  
nuevas   formas   de   competencia   que   oxigenen   la   democracia?   ¿O,   por   el   contrario,   cerrarían   filas   imponiendo   más  
regulaciones  a  los  candidatos  independientes  para  evitar  que  el  fenómeno  de  El  Bronco  se  reproduzca  a  nivel  nacional  o  
en  otros  estados  del  país?  Un  tema  fundamental,  que  hoy  las  autoridades  electorales  están  discutiendo  porque  existen  
lagunas  en  la  ley,  es  el  tope  de  financiamiento  de  los  candidatos  independientes.  Hay  quienes,  protegiendo  los  intereses  
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partidistas,  quieren  poner  una  cifra  muy  baja  donde  es   imposible  competir.  Hay  también  quienes  entienden  que,  para  
poder  competir  de  verdad,  los  independientes  tienen  que  poder  gastar  la  misma  cantidad  de  dinero  que  los  candidatos  de  
los  partidos.  La  actual  definición  del  tope  de  financiamiento  podría  afectar  a  El  Bronco:  podrían  anularle  su  eventual  triunfo  
si  le  imponen  una  cifra  muy  baja  que  seguro  ya  rebasó.  El  hecho  es  que  no  es  nada  utópico  pensar  que  El  Bronco  pueda  
ganar.  Incluso  si  queda  en  segundo  lugar  va  a  significar  un  evento  que  determinará  el  futuro  de  la  democracia  mexicana.  
Sería  una  fresca  bocanada  de  oxígeno  para  una  democracia  que  hoy  huele  a  naftalina.  Representaría  un  anhelado  game  
changer  para  nuestro  anquilosado  sistema  de  partidos.  
  
(Leo  Zuckermann,  página  web)    
El  Universal-   
  
La  nueva  unanimidad  en  el  Tribunal  Electoral  
En  las  próximas  elecciones  no  sólo  hay  varios  focos  rojos  en  el  territorio  nacional,  la  semana  pasada  se  encendió  otro  muy  
preocupante.  Se  trata  del  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación,  donde  a  decir  de  algunas  voces  internas,  
comienza  a  evidenciarse  una  fractura  que  golpea  seriamente  la  fortaleza  y  contundencia  de  las  resoluciones  del  máximo  
órgano  de  justicia  electoral  en  el  país.  Nos  dicen  que  hay  una  molestia  con  el  magistrado  Salvador  Olimpo  Nava  Gomar,  
quien  decidió  no  estar  presente  durante  la  votación  del  pasado  viernes  cuando  el  TEPJF  determinó  que  la  candidatura  de  
Marcelo  Ebrard  a  una  diputación  federal  suplente  era  improcedente.  Al  tratarse  de  un  caso  prácticamente  de  trámite,  pues  
el   mismo   órgano   jurisdiccional   ya   había   considerado   semanas   atrás   que   la   candidatura   de   Ebrard   como   diputado  
plurinominal  era  ilegal,  los  magistrados  buscaron  que  esta  nueva  resolución  se  diera  por  unanimidad,  es  decir  con  el  voto  
de  los  seis  en  un  mismo  sentido,  con  el  objeto  de  enviar  un  mensaje  de  solidez  jurídica  que  fortaleciera  a  la  institución.  

fallo,  por  lo  que  no  participó  en  la  sesión.  Algunos  ven  detrás  de  la  actitud  del  magistrado  Nava  una  división  con  varios  de  
sus  compañeros  que  está  afectando  al  Tribunal.  Aunque  otros  se  preguntan  si  en  realidad   lo  que  no  quiso  es  tocar  a  

  
  
Días  nublados  para  los  marcelistas  
Otro  personaje  que  nos  aseguran  se  quedará  en  los  próximos  días  sin  una  buena  parte  de  su  capital  político  es  el  senador  
Mario  Delgado.  Nos  cuentan  que  es  inminente  que  la  bancada  del  PRD  en  el  Senado,  que  dirige  Miguel  Barbosa,  pida  su  
salida  del  grupo  parlamentario.  Recuerde,  don  Mario,  quien  dejó  el  PRD  para  irse  a  Morena,  fue  uno  de  los  senadores  que  
votó  en  contra  de  la  Reforma  Política  del  DF,  a  pesar  de  haber  sido  uno  de  los  promotores  y  constructor  de  ella.  Con  su  
salida  dejaría  libre  la  presidencia  de  la  Comisión  del  DF  en  la  Cámara  de  Senadores.  Días  malos  para  los  marcelistas.  
  
Los  independientes  de  Nayarit  
El  candidato  independiente  al  gobierno  de  Nuevo  León,  Jaime  Rodríguez  El  Bronco,  recibió  una  ayuda  muy  especial,  nos  
comentan.  Opositores  a  don  Jaime  han  registrado  la  presencia  de  grupos  ajenos  al  estado  que  llegaron  a  apoyar  al  Bronco.  
Nos  aseguran  que  estos  grupos  han  sido  identificados  y  se  encontró  que  vienen  de  Nayarit,  y  con  mayor  precisión  se  trata  
de  agentes  y  empleados  de  la  Fiscalía  de  esa  entidad,  bajo  el  mando  de  Édgar  Veytia.  Lo  que  aún  no  saben  es  si  el  fiscal  
actúa  por  su  cuenta  o  tiene  la  autorización  de  su  jefe,  el  gobernador.  De  lo  que  sí  están  ciertos,  nos  dicen,  es  de  que  el  
fiscal  ya  está  en  campaña  y  pretende  ser  candidato  independiente.  El  fiscal,  nos  comentan,  quiere  seguir  los  pasos  de  

  
alias  Layín.  
  
Claudia  Ruiz  Massieu  
Un  día  familiar  del  Presidente  
Como  muchos  otros  padres  de  familia,  ayer  domingo  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto  y  dos  secretarios  de  Estado  se  
dieron  tiempo  para  asistir  a  un  concurso  de  baile  en  el  que  participaron  sus  familiares.  La  tarde  de  ayer  hijas  de  la  primera  
dama,  Angélica  Rivera;;  del  secretario  de  Gobernación,  Miguel  Ángel  Osorio  Chong,  y  de  la  secretaria  de  Turismo,  Claudia  
Ruiz  Massieu,  tomaron  parte  en  la  final  del  Festival  Artis,  un  concurso  de  baile  intercolegial.  Hasta  el  Teatro  Metropólitan  
llegó  el  Presidente  para  asistir   a  este  evento,  en  el  que  participaba   la  hija  menor  de   su  esposa.  Padres  asistentes  al  
concurso  nos  dicen  que  el  grupo  Annie,  en  el  que  estaba  la  hija  de  la  primera  dama,  terminó  en  el  tercer  lugar,  mientras  
que  el  de  la  hija  de  Osorio  Chong  ganó  en  su  categoría.  La  final  se  llevó  a  cabo  con  fuertes,  pero  discretas,  medidas  de  
seguridad  y  sin  ningún  contratiempo.  Un  domingo  familiar.  
  
(Redacción,  página  02)  
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El  Universal-   
  
¿Por  qué  el  votante  le  dará  el  triunfo  al  PRI  de  Peña  Nieto?  
  
El  mexicano  no  tiene  más  dinero  en  el  bolsillo.  La  explicación  de  que  la  baja  en  el  pronóstico  de  crecimiento  de  la  economía  
no  es  una  mala  noticia,  no  le  dice  nada.  Tampoco  el  récord  de  la  inversión  extranjera  directa.  Y  ya  nadie  parece  tomarse  
en  
que   se  paga  miserablemente.  Por  más  que  el  gobierno  propague  que   las   cosas  mejoran,   la  gente   se   sigue   sintiendo  
insegura.  El  número  de  ejecuciones,  secuestros,  extorsiones,  robos  con  violencia,  robos  a  secas,  es  atroz.  Y  las  imágenes  
que  horrorizaban  ayer  quizá  son  peores  hoy:  Ayotzinapa,  Villa  Purificación,  Reynosa,  Chilapa,  Tanhuato.  De  acuerdo  con  
las  encuestas,  el  ciudadano  piensa  que  sus  gobernantes  son  deshonestos,  si  no  es  que  ladrones  en  toda  la  extensión  de  

   No  hay  mucho  que   celebrar,   pues,   en   economía,   seguridad,   bienestar   y   percepción  de  buen  gobierno.   Sin  
embargo,  y  también  de  acuerdo  con  el  grueso  de  las  encuestas,  el  partido  en  el  gobierno  ganará  las  elecciones  en  dos  
domingos.  Sería  la  primera  ocasión  desde  1997  que  el  partido  en  el  poder  triunfara  en  los  comicios  intermedios.  Y  conste  
que  aquella  victoria  del  PRI  fue,  en  realidad,  una  derrota  en  su  época:  perdió  el  dominio  en  la  Cámara  de  Diputados,  el  
gobierno  del  Distrito  Federal  (por  22  puntos)  y  rotundamente  los  de  Nuevo  León  y  Querétaro.  Pero  este  7  de  junio  perfila  
para  que  el  PRI,  con  su  aliado  Verde,  ronde  40%  de  los  votos,  que  le  permitirá  mantener  entre  230  y  240  diputados.  
Además,  el  PRI  arriba  a  los  últimos  10  días  de  campaña  con  probabilidad  de  ganar  los  gobiernos  de  Campeche,  Guerrero,  
Colima,  Nuevo  León,  Sonora,  San  Luis  Potosí  y  Querétaro.  Siete  de  los  nueve  en  disputa.  ¿Por  qué  el  votante  le  dará  el  
triunfo  al  PRI  de  Peña  Nieto?  ¿En  dónde  quedó  la  indignación  del  otoño  y  el  invierno?  ¿Qué  fue  del  espíritu  que  clamaba  
por  justicia  frente  a  la  impunidad,  transparencia  frente  a  la  corrupción,  seguridad  frente  a  la  violencia?  ¿Qué  hay  de  la  
máxima  de  que  el  ciudadano  vota  con  una  mano  en  el  bolsillo,  de  q ¿Por  qué  perdieron  
Zedillo,  Fox  y  Calderón,  y  Peña  Nieto  saldrá  victorioso?  ¿Porque  millones  le  reconocerán  el  talento  para  sacar  las  reformas  
que  no  tocan  aun  a  la  vida  cotidiana?  ¿O  por  qué  llegamos  al  punto  de  que  es  preferible  que  la  situación  no  empeore  con  
panistas,  perredistas,  morenos,  broncos?  Lo  dejo  en  preguntas.  Porque  lo  que  veo  contradice  lo  que  comprendo.  O  no  
comprendo  lo  que  veo.  O  no  veo  lo  que  comprendo.    
MENOS  DE  140.    
El  PREP  en  la  reñida  elección  de  San  Luis  Potosí  estará  a  cargo  de  Proisi,  la  firma  que  hizo  el  oso  en  Baja  California  2013.  
Sí,  señor.  
  
(Ciro  Gómez  Leyva,  página  A6)  
Reforma-   
  
NO  SE  lo  digan  a  nadie,  pero  al   interior  del  partido  Movimiento  Ciudadano  hay  quienes  creen  que  Marcelo  Ebrard  fue  

    
  
LO  PRIMERO  que  les  causa  extrañeza  es  el  hecho  de  que  su  dirigente,  Dante  Delgado,  es  en  extremo  puntilloso  cuando  
se  trata  de  presentar  algún  recurso  judicial  (a  lo  mejor  los  años  en  la  cárcel  lo  enseñaron).  Pese  a  esto,  dicen  que  los  
alegatos  para  defender  la  postulación  de  Ebrard-sobre  todo  la  apelación-eran  muy  poco  sólidos,  casi  como  si  no  quisieran  
ganar.    
  
PERO  lo  que  más  les  causa  escozor  es  un  asunto  familiar,  pues  quien  elaboró  el  dictamen  en  el  Trife  fue  Jorge  Alberto  
Orantes  López,  secretario  de  la  ponencia  del  magistrado  Pedro  Esteban  Penagos.  
    

de  Ebrard  se  perfila  en  su  lugar  como  la  coordinadora  de  la  próxima  bancada  naranja  en  San  Lázaro.  ¡Qué  casualidad!  
    
ESTA  NOCHE  llega  a  México,  en  visita  de  Estado,  Dilma  Rousseff.  El  presidente  Enrique  Peña  Nieto  le  ofrecerá  una  comida  
de   honor   en   Palacio   Nacional;;   diputados   y   senadores   la   recibirán   en   la   Comisión   Permanente;;   y   Miguel   Mancera   le  
entregará  las  llaves  de  la  ciudad.  
    
LA  PREGUNTA  que  todos  se  hacen  es  si  la  presidenta  de  Brasil  tendrá  unos  minutitos  para  platicar,  dada  su  experiencia  
en  Petrobras,  con  Emilio  Lozoya  Austin  sobre  cómo  combatir  la  corrupción  en  una  empresa  petrolera.  
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ANTES  DE  que  cante  el  gallo,  el  gobernador  saliente  será  negado  tres  veces.  El  sonorense  Guillermo  Padrés  se  acaba  de  

los  gobernadores  de  los  que  han  renegado  sus  propios  delfines.  
    
EN  ESTE  proceso  electoral,  la  candidata  priista,  Ivonne  Álvarez,  pintó  su  raya  de  Medina,  más  por  desesperación  que  por  
convicción  al  caer  al  segundo  lugar  en  las  encuestas.  Y  ahora  le  tocó  al  panista  de  Sonora  ser  desconocido  por  su  candidato,  

  
    
LA  COSA  está  en  que  si  ambos  candidatos  realmente  quisieran  deslindarse  de  esos  polémicos  gobernadores,  necesitarían  
algo  más  que  una  declaración  pública  pues  es  claro  que  están  comprometidos  con  ellos  hasta  el  cuello.  
    
CONFORME  se  acerca  el  fin  de  las  campañas,  en  Guerrero  se  están  dando  reacomodos.  Cuentan  que  el  PAN  estudia  tirar  
la  toalla  en  la  pelea  por  la  gubernatura  y  sumarse,  de  facto,  a  la  candidatura  de  la  perredista  Beatriz  Mojica  Morga.  
    
¿SERÁ  por  eso  que  el  otro  día  en  Acapulco  se  les  vio  reunidos  al  delegado  especial  panista,  Marco  Antonio  Adame,  y  al  
coordinador  de  la  campaña  del  sol  azteca,  Guadalupe  Acosta  Naranjo?  Es  pregunta  con  mar  de  fondo.  
  
(Redacción,  página  10)  
Crónica-   
  
Dante:  a  salvar  el  gran  negocio  
  
El  dueño  de  la  franquicia  denominada  Movimiento  Ciudadano,  Dante  Delgado  Ranauro,  empieza  a  dar  patadas  de  ahogado.  
La  declinación  de  Fernando  Elizondo  a  favor  del  candidato  independiente  al  gobierno  de  Nuevo  León,  Jaime  Rodríguez,  El  
Bronco,  es  una  de  esas  patadas  de  Dante.  Apenas  el  13  de  este  mes,  Elizondo  había  dicho  que  no  declinaría  porque  no  
tenía  la  certeza  de  que  El  Bronco  sería  un  buen  gobernador.  Una  semana  después,  el  dueño  de  MC  lo  hizo  cambiar  de  
opinión.  Y  declinó.  Este  lunes  podría  anunciarse  la  declinación  del  candidato  de  MC  al  gobierno  de  Querétaro,  Salvador  
López,   a   favor   del   candidato   del   PAN,   Francisco   Galindo.   Y   en   los   próximos   días   podría   haber  más   declinaciones   de  
candidatos   de   MC   a   favor   de   candidatos   de   otros   partidos   que   están   bien   posicionados   en   las   encuestas.   Con   esta  
estrategia,  Dante  Delgado  busca  evitar  que  su  empresa  disfrazada  de  partido  político  y  que  le  deja  ganancias  millonarias  
se  vaya  a   la  quiebra.  Durante  más  de  20  años,  Dante   fue  un  priista  destacado.  Tan  destacado  como  para  haber  sido  
gobernador  interino  de  Veracruz.  Luego  de  haber  estado  en  la  cárcel  acusado  de  peculado,  fundó  el  Partido  Convergencia  
por  la  Democracia.  Luego  le  cambió  la  razón  social  y  la  dejó  solo  en  Convergencia.  En  la  víspera  de  las  elecciones  del  2012  
le  cambió  nuevamente  el  nombre  para  ponerle  Movimiento  Ciudadano.  A  lo  largo  de  sus  17  años  de  existencia,  el  partido  
de  Dante  ha  sido  un  negocio  bastante  rentable  política  y  económicamente.  Su  época  de  mayor  bonanza  fue  cuando  se  
convirtió  en  rémora  del  PRD  bajo  el  liderazgo  político  de  Andrés  Manuel  López  Obrador.  Gracias  al  efecto  López  Obrador,  
MC  tiene  en  estos  momento  16  diputados  federales  y  recibió  este  año  368.4  millones  de  pesos  de  financiamiento  público.  
Ahora,   por   primera   vez   MC   compite   solo   en   la   mayoría   de   los   distritos   electorales   federales,   con   resultados   nada  
halagüeños  para  su  propietario.  Las  encuestas  colocan  a  MC  en  una  zona  de  pérdida  del  registro,  con  menos  del  3  por  
ciento  de   las  preferencias   electorales.  Dante   le  apostó  a   la   contratación  del   ex   jefe  de  Gobierno  del  Distrito  Federal,  
Marcelo  Ebrard,  con  la  intención  de  captar  votos,  pero  el  tiro  le  salió  por  la  culata.  Desesperado,  ahora  Dante  Delgado  
busca  congraciarse  con  los  candidatos  que  tienen  claras  posibilidades  de  triunfo  en  los  estados,  sin  importar  el  partido  al  
que  pertenezcan.  Todo,  con  tal  de  salvar  el  negocio.  
OFF  THE  RECORD  
NARCO-TUCÁN  
Fue  el  PVEM  quien  propuso  a  Jorge  Miranda  Abarca,  primo  de  Santiago  Mazari  Miranda,  El  Carrete,  líder  de  Los  Rojos,  
como  candidato  a  la  alcaldía  de  Amacuzac,  Morelos.  Pero  el  PRI  lo  aceptó  sin  chistar,  a  pesar  de  que  tiene  por  lo  menos  
una  averiguación  en  su  contra.  
DESFACHATEZ  
Los  principales  dirigentes  de  Los  Chuchos  del  PRD  se  placean  como  si  nada  con  el  ex  gobernador  de  Guerrero,  Ángel  
Aguirre   Rivero.  
candidata  perredista  al  gobierno  del  estado,  Beatriz  Mojica.  
  
(José  Contreras,  página  07)  
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La  política  interior  y  su  base  institucional  
(Primera  Parte)  
  
En  México,   cada   vez   que   ocurre   un   cambio   de   cuadros   administrativos   la   opinión   pública   nacional   suele   centrar   sus  
preocupaciones  en  el  perfil  y  relaciones  personales  de  los  nuevos  titulares,  y  en  especular  en  torno  a  las  implicaciones  que  
podrían  darse  en   la  conducción  de   los  asuntos  que  son  competencia  de   las  dependencias   involucradas.  Este  juego  de  
especulaciones  y  adivinanzas  ha  formado  parte  de  la  cultura  política  mexicana  prácticamente  desde  tiempos  inmemoriales.  
Y  siempre  ha  sido  un  mecanismo  útil  para  refrescar  las  expectativas  de  las  élites  sobre  la  mayor  o  menor  movilidad  que  
puede  haber  para  su   inserción  en   la   vida  política.  De  entre   las  muchas   instituciones  que  conforman  el   sector  público  
mexicano,  sin  duda  alguna,  la  Secretaría  de  Gobernación  es  la  que  históricamente  ha  atraído  la  mayor  atención  y  sobre  la  
que  se  han  tejido  las  historias  y  mitos  más  complejos  y  fascinantes.  Fue  esta  dependencia  la  que  adquirió  el  carácter  de  
formadora  de  presidentes  y  antesala  del  poder,  una  vez  que  el  régimen  surgido  de  la  Revolución  Mexicana  dejó  atrás  su  
etapa  militarista  y  comenzó  lo  que  vino  a  conocerse  como  el  civilismo  en  la  vida  política  nacional.  De  esta  manera,   la  
totalidad   de   los   presidentes  mexicanos   entre   1946   y   1976   con   la   honrosa   excepción   de   don   Adolfo   López  Mateos
provinieron  de  la  Secretaría  de  Gobernación.  De  ahí  que  fuera  tradicional  considerar  al  secretario  de  esta  rama  como  el  
hombre  fuerte  en  cada  sexenio  y  como  el  segundo  al  mando  y  el  sustituto  incuestionable  del  presidente  en  turno.  Esta  
condición  protagónica  de   la  Secretaría  de  Gobernación  concluiría  en  1975,  cuando  por  vez  primera  el  candidato  oficial  
provino  de  una  dependencia  del  así   llamado  sector  económico  de  la  administración  pública  federal.  José  López  Portillo  
ocupaba   la   Secretaría   de  Hacienda   al  momento  de   ser   designado   candidato   a   la   Presidencia   en   ese   año.   Durante   la  
administración  lopezportillista  se  creó,  además,  una  institución  que  demostraría  ser  excesivamente  poderosa  y  dinámica,  
lo  que  la  llevaría  a  desafiar  el  propio  poder  presidencial.  La  Secretaría  de  Programación  y  Presupuesto  se  convirtió,  en  
cuestión   de   un   par   de   años,   en   el   centro   del   poder   tecnocrático   nacional,   permitiendo   a   sus   titulares   influir   en  
prácticamente   cualquier   asunto   político   o   económico.   De   la   así   denominada   SPP   surgió   el   resto   de   los   presidentes  
mexicanos  del  siglo  XX.  Primero,  Miguel  de  la  Madrid,  luego  Carlos  Salinas  de  Gortari  y,  finalmente,  Ernesto  Zedillo,  si  bien  
este   último   fue   responsable   del   cierre   y   desaparición   de   la   institución   en   1992.   Pero   el   poder   de   la   Secretaría   de  
Gobernación  no  menguaría  de   forma   inmediata  por  el   ascenso  de   los   cuadros   tecnocráticos.   Se  mantendría   como  un  
baluarte  del  poder  presidencial  y  hasta  serviría  como  mecanismo  de  soporte  para  asegurar  la  transición  a  un  régimen  más  
democrático.   Al   llegar   el   siglo   XXI,   la   Secretaría   de   Gobernación   debió   enfrentar   el   dilema   de   llevar   a   cabo   una  
metamorfosis  profunda  y  buscar  un  nuevo  perfil  que  le  diera  una  ubicación  estable  y  proporcional  a  la  importancia  de  las  
funciones  que  tiene  encomendadas.  Como  se  recordará,  la  Secretaría  pasó  de  ser  una  institución  en  la  que  sus  funciones  
se  definían  de  forma  extremadamente  genérica  a  fungir  como  la  base  organizativa  para  la  creación  de  nuevas  funciones  
y  para  la  experimentación  en  áreas  de  política  pública  de  elevada  complejidad.  La  Segob  también  ha  sido  el  laboratorio  
para  la  puesta  en  operación  de  los  instrumentos  de  las  nuevas  políticas  de  seguridad,  de  protección  civil,  de  migración,  y  
de  prevención  y  erradicación  de  fenómenos  como  la  discriminación  y  la  violencia  contra  las  mujeres.  En  mis  siguientes  
colaboraciones  seguiré  analizando  la  evolución  de  la  Segob.  
  
(José  Sosa,  página  09)  
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